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УЛУЧШЕНИЕ ТОРГОВЛИ—  
ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Партия в правительство постоянно за
ботятся о максимальном удовлетворении 
непрерывно растущих материальных и 
культурных потребностей советского наро
да. В целях дальнейшего улучшения бла
госостояния трудящихся. Коммунистиче
ская партия и Советское правительство 

. . f  организуют крутой подъем производства 
предметов народного потребления, прини
мают меры к  тому, чтобы в течение двух 
— трех лет резко повысить обеспеченность 
населения продовольственными и промыш
ленными товарами.

В решении задачи резкого повышения 
обеспечения населения товарами народного 
потребления и дальнейшего повышения 
материального благосостояния советских 

‘  людей еще большее значение приобретает 
всемерное развертывание товарооборота, 
улучшение организации советской торгов
ли. Обеспечение крутого подъема государ
ственной, кооперативной и колхозной тор
говли, указано в постаноыении Сове
та Министров СССР и ЦК КПСС «0 мерах 
дальнейшего развития советской торгов
ли», является одной из важнейших за
дач всех партийных, советских и проф- 
сою.зных органов.

В нашей области немало таких партий
ных организаций, которые постоянно уде
ляют внимание советской торговле.

Примером могут служить Асиновская и 
Парбигская партийные организации. Здесь 
вопросы торговли постоянно обсуждают
ся на бюро и пленумах райкомов, оказы
вается практическая помощь в работе пер
вичным партийным организациям торго
вых предприятий и учреждений. В центре 
внимания стоят вопросы подбора кадров, 

р политико-воспитательной работы, органи
зации социалистического соревнования, 
контроля за хозяйственной деятельностью.

Всестороннее руководство работой торго
вых организаций осуществляют Кожевни- 
ковский и Бакчарский райисполкомы. По
этому райпотребсоюзы этих районов орга
низационно окрепли, улучшилось их фи
нансовое состояние, они постоянно вы
полняют план товарооборота. Можно при
вести ряд примеров активного уча
стия в улучшении торговли профсоюз
ных и комсомольских организаций обла
сти.

Однако, как отметпло проходившее на 
днях собрание областного партийного ак
тива, еще многие партийные, советские, 
профсоюзные организации области не уде
ляют должного внимания вопросам совет
ской торговли. До сих пор многие постоян
ные комиссии по торговле работают 
неудовлетворительно, в отрыве от ак
тива, редко собираются для обсужде
ния вопросов улучшения обслуживания 
населения, мало вносят предложений, 
направленных на улучшение работы тор
говой сети. Например, постоянная комис
сия по торговле Вокзального районного 
Совета депутатов трудящихся г. Томска 
за текущий год не внесла на исполком ни 
одного предложения, хотя планы товаро
оборота в районе выполняют лишь 
отдельные магазины. В торговой се
ти района бывают случаи перебоев в тор
говле товарами повседневного спроса. 

,  Неудовлетворительно занимается торговлей 
и Вокзальный райисполком. Об улучшении 
торговли исполком принимал решения, но 
контроль за ними не осуществлялся, и они 
остались на бумаге.

Большую роль в улучшении и развер
тывании советской ТОРГОВ1И должны сы
грать профсоюзные организапии. которые 
располагают для этого таким мощным сред
ством. как массовый общественный конт
роль. Общественные контролеры, избран
ные рабочими и служащими из числа 
профсоюзного актива • и осуществляющие 
контроль за работой торговых предприя
тий, являются ближайшими помощника
ми руководителей магазинов и столо
вых, торгов и трестов, отделов тор
говли исполкомов, государственной тор
говой инспекции. Например, общественные 
контролеры с завода режущих инстру
ментов тов. Новиков, с ГЭС-1 тов. Шме
лева, с Томского лесоперевалочного ком
бината тов. Камышев за последнее время 
проделали большую работу по устранению 
ряда недостатков в организации торговли 
и общественного питания.

Одг?ако обкомы профсоюзов, раскрепив 
магазины п столовые за профсоюзными

организациями, дальнейшую работу по 
налаживанию общественного контроля 
прекратили. Поэтому организации проф
союзов госучреждений, финансово-банков
ских работников и другие выборы обще
ственных контролеров затянули. В других 
профсоюзных организациях общественные 
контролеры избраны, но они плохо знают 
свои обязанности. Это привело в тому, 
что, например, на подшипниковом заводе 
из 30 общественных контрслеров рабо
тает только 7. В резуль^-ате в целом по 
Томску над значительной частью торговой 
сети общественный контроль не осущест
вляется. Томский горторготдел и райторг- 
отделы не оказывают фабрично-заводским 
и местным комитетам профсоюзных орга
низации необходимой помощи в деле обу
чения общественных контролеров методам 
контроля, не знакомят их с прави.дами 
торговли, не привлекают к ответственно
сти работников торговли, виновных в пре
небрежительном отношении к  замечаниям 
и предложениям общественных контроле
ров.

Большой простор для приложения своей 
инициативы в деле улучшения торговли 
и у комсомольских организаций. У нас 
еще очень мало работает комсомольцев в 
магазинах, столовых и буфетах. Ма
ло комсомольцев идет на учебу в школы, 
техникумы и вузы торговли а обществен
ного питания. Еомсомольские организации 
предприятии торговли должны оказывать 
повседневное влияние на улучшение рабо
ты магазинов и столовых. Райкомы комсо
мола обязаны хорошо знать жизнь комсо
мольских организаций, оказывать им 
практическую помощь, обобщать и распро
странять опыт лучших комсомольских ор
ганизаций предприятий и учреждений 
торговли.

Долг профсоюзных организаций— добить
ся того, чтобы системой общественного 
контроля были охвачены все предприятия 
торговли и общественного питания, свое
временно принимать меры к устранению 
вскрытых недостатков в работе магазинов 
и столовых, повышению культуры тор
говли, вести борьбу го всеми нарушения
ми принципов советской торговли и зло
употреблениями, обеспечивать строгое 
соблюдение интересов покупателей.

В системе сельской потребительской и 
рыболовецкой коопераций нужно усилить 
работу лавочных и столовых комиссий, а 
в системе орсов —  контрольно-ревизион
ных комиссий.

Сейчас в области проходят отчеты и 
выборы всех комиссий по контролю за ра
ботой предприятий торговли и обществен
ного питания. Необходимо всесторонне об
судить их работу и в новый состав из
брать наиболее достойных представителей 
советской общественности.

Выполняя постанпв.тение Совета Мини- 
стпов СССР и Нейтрального Комитета 
КПСС, советские, партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации обяза
ны об''спечить повсс.тневный контроль за 
работой магазинов и столовых, вести ре
шительную борьбу с нарушениями прин
ципов советской торговли, своевременпо 
принимать меры к устранению вскрытых 
недостатков в работе магазинов и столо
вых и добиться улучшения обслуживания 
населения.

Райкомы и горкомы партии, первичные 
партийные организапии предприятий 
торговли и общественного питания 
обязаны прочно опираться на массы 
и добиться коренного улучшения со- 
BCTCKoff торговли, подъема ее культуры, 
образцового обслуживания трудящихся.

Долг всей общественности— вместе с ра
ботниками торговли серьезно двинуть впе
ред дело развития советской торговли и в 
ближайшие 2— Э года обеспечить беспе
ребойную продажу всех необходимых на
селению товаров в каждом городе и в 
каждом сельском районе, значительно 
улучшить обслуживание покупателей и 
обеспечить удовлетворение постоянно ра
стущих запросов потребителей, развернуть 
широкую сеть современных, технически , 
оснащенных торговых предприятий, орга
низовать быстрое продвижение к потреби
телю все возрастающей массы предметов 
потребления.
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ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННУЮ РАБОЧУЮ СИЛУ- 
ИА РЕШАЮЩИЕ УЧАСТКИ ЛЕСОЗАГОТОВОК!
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Постановление Совета Министров СССР 
и Центрального Комитета КПСС «О ликви
дации отставания лесозаготовительной 
промышленности» помогло нам разобрать
ся в ошибках, вооружило нас ясной пер
спективой дальнейшей борьбы за улучше
ние работы предприятия. Обсуждая поста
новление, рабочие и работницы леспром
хоза вскрыли ряд недостатков в организа
ции технологического процесса, социали
стического соревнования, в руководстве 
предприятием.

Коллектив нашего леспромхоза произ
водственный план лесозаготовок выполня
ет успешно. Однако в нашей работе есть 
много упущений.

Мы сейчас пт>ннимаем ряд мер, чтобы 
до конца ликвидировать упущения в тех
нологии. руководстве .гесопунктами и ма
стерскими участками.

Одной из причин невыполнения заданий 
некоторыми лесопунктами является то, 
что много рабочих занято на вспомога
тельных работах. Это отрицательно сказы
вается на себестоимости кубометра леса. 
Мы поставили задачу в ближайшее время 
поставить на основные работы не менее 80 
процентов рабочих. Для этого сократцаем 
до минимума количество вспомогательных 
работ. Достигнуты уже некоторые положи
тельные результаты. На лесозаготовках 
сейчас занято уже 75 процентов всего со
става рабочих.

В постановлении «О ликвидации отста
вания лесозаготовительной промышленно
сти» указывается на то, что на лесозаго- 
товительнт>1Х предприятиях не созданы ус
ловия для правильной эк(“плоатации и над
лежащего содержания машин и механиз
мов. Этот недостаток есть и в нашем лес
промхозе. У нас часты еще простои ма
шин, непроизводительно используются 
трелевочные и дизельные тракторы. Эти 
недостатки мы устраняем. Приняты меры 
к тому, чтобы немедленно пустить в экс- 
плоатацию все тракторно- ледяные дороги. 
Решен и уже частично осуществлен пере
вод некоторых механизмов на трехсмен
ную работу. Улучшилось качество ремонта 
машин в механических мастерских.

Важнейшей мерой улучшения всех эко
номических показателей работы леспром
хоза является повышение выработки на 
каждого списочного рабочего. Мы по при
зыву коллектива Копыловского лесопункта 
Пышкйно-Троицкого леспромхоза включи
лись в соревнование за высокую выработ
ку  на каждого списочного рабочего. До
стигнуты некоторые успехи. Так, напри
мер, рабочие и работницы Карбинского ле
созаготовительного пункта уже добились 
комплексной выработки полутора кубомет
ров на каждого списочного рабочего. Одна
ко в целом по леспромхозу комплексная 
выработка низка. Она не превышает 0,77 
кубометра на человека. Это —  серьезный 
недостаток, и мы его в ближайшее время 
устраним.

Плохо, что в нашем леспромхозе уже 
пять месяцев нет председателя рабочего 
комитета. Это. повидимому, мало беспо
коит обком союза местной и бумажной 
промышленности. Мало что делает обком 
союза и по распространению опыта пере
довых леспромхозов области. Нерегулярно 
полводятоя итоги соревнования предприя
тий л-'сной промышленности.

Руководители комбината «Томлес» пло
хо снабжают леспромхозы запасными ча
стями. Поэтому машины и механизмы ча
сто простаивают. Нужно упорядочить 
снабжение леспромхозов запасными частя
ми.

Лесозаготовители нашего леспромхоза нс 
пожалеют сил для того, чтобы не только 
выполнить головой план, но и перевыпол
нить его, а также успешно справиться с 
заданием на период осенне-зимнпх лесоза
готовок. Для этого у нас есть все условия.

А. СКОРОБОГАТОВ, 
директор Нибегинского леспромхоза.

■IIIIIIUMilimi ...................................................... .
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Почему молчановские лесозаготовители  
не выполняют обязательства

Коллектив Молчановского леспромхоза в 
ответ нА призыв копылошце® взял обяза
тельства добиться вывозки на каждого 
списочного pai6o4cro не менее 1.5 кубомет
ра в сутки, добиться выработки на каж
дый трактор не менее 40 кубометров в 
день, на каждую электростанцию 
ПЭС-12-200 не менее 160 кубомет
ров, на каждый мотовоз и автоэлектро
кран по 150 кубометров в сутки.

Но коллектив не выполняет взятых 
обязательств, леспромхоз из декады в де
каду нед-адает государству большое коли
чество леса.

Основной причиной плохой работы лес
промхоза является неудовлетворительное 
использование машин и механизмов.

Плохая работа механизмов явилась 
.следствием крайне неу.товлетворительной 
подготовки машинного парка, гаражей и 
паровозного депо к  зиме. Не утеплены ка
бины тракторов, мотовозов, кранов. В ле
сосеках нет будок для передвижных 
электростанций. На Сулзатском лесозаго
товительном пункте заготовлено всего 8 
процентов газочурочки от потребного ко-

|личества. Это ставит под угрозу срыва ра
боту газогенераторных машин.

Плохо подготов.тены ьолоки. Мастера 
• участков не уделяют этому важному делу 
внимания. Неудивительно, что трак
торы часто выходят из строя 

1 Сказывается и низкое качество ремон- 
I та. Нередки случаи, когда капитальный и 
средний ремонты машин проно.тятся пря

мо под открытым небом В мастерских от
сутствует межузловой я межоперацирнный 
контроль за качеством производимых ра
бот. Не проверяется качество ремонта и 
после его окончания.

В леспромхозе нет должной борьбы за 
правильную организацию производства и 
труда.

Руководители леспромхоза и начальни
ки лесопунктов укомплектовывают рабо
чей силой в первую очередь вспомога

тельные участки в ущерб основным рабо
там. Это привело к  тому, что на пред
приятии на основных работах занято 41,1 
процента всего состава рабочих.

Из-за плохой работы транспорта на 
Сулзатском лесопункте рабочие своевре
менно не могут прибыть на работу и 
уехать с мастерских участков. Лесозаго
товители заняты на работе не более 
5— 6 часов.

Пз поля зрения руково.дителей леспром
хоза выпал такой важный вопрос, как 
подготовка лесосек и верхних складов. 
Лесосркл не разбиты на пасеки. Ни на од
ном лесопункте не выделены подготови
тельные бригады. К началу работ сухо
стойные деревья, подлесок не вырубаются.

На предприятии имеется большое коли
чество стахановцев, которые в совершен
стве овладели техникой и добились высо
ких производственных показателей. Меха
ник электростанции ПЭС-12-200 тов. 
Щ укин за 10 месяЦ1'В обегшечил заготов
ку ’ .5 тысяч RyooM.’ TpOB леса, выполн.1В 
план на 150 про>центов. И таких рабо
чих много. По профсоюзная организация и 
дирекция опыт передовиков леспромхоза 
не распространяют.

Все эти серьезные недостатки стали 
препятствием на пути к выполнению 
взятых коллективом леспромхоза обяза
тельств.

Постановление партии и правительства 
«О ликвидации отставания лесос$агоТ1>ви- 
тельной промышленности» требует от 
руководителей прешриятий кнренным об
разом улучшить организацию работ, ис- 
пол1>эоваиие техники, по-ново1му вести 
лесозаготовки.

При этих условиях коллектив сумеет 
добиться вывозки 1,5 кубометра древеси- 

I ны в сутки на каждого списочного рабо- 
I чего. Однако стиль руководства в лесп1)оы- 
' хозе остался прежним. Это не позволяет 
леслзаготовтттелям успешно выполнить 
взятью обязательства. А. ИЛЬИНЫХ.

Б ы стр е е  у с тр а н и ть  н е д о с та тки
В третьем квартале коллектив нашего 

мастерского участка добился успехов. Он 
выполнил производственный план на Юо 
процентов. Комилекеная выработка на од
ного списочного рабочего составила три 
кубометра.

Однако ‘Сейчас участок стал работать 
хуже. Производственный план не выпол
няется, комплексная выработка понизи
лась. Это объясняется гем, что хуже ста
ла использоваться техника. В октябре п 
ноябре тракторы много времени простаива- 

I ли. Причина в том, что недоброкачеств'н- 
яо ведется ремонт. В наших механических 
мастерских работы ведутся кустарно, нет 
.запасных частей к машинам и механиз- 

I мам.
’ Не организована доставка рабочих в ле

сосеки. Поселок лесозаготовителей нахо
дится в 13 километрах от места работы, 
и люди почти каждый день опаздывают 
на смену из-за плохой работы транспорта.

Выполняя постановление партии и  пра
вительства. направленное на ликвидацию 
отставания лесозаготовительной промыш
ленности. коллектив нашего участка пере
ходит на работу по графику цикличности. 
Уже ведется подготовка. Скомплектована 
бригада, выделены механизмы. На участ
ке будут работать четыре трактора КТ-12. 
Один из них будет в резерве. Это мы сде
лали для того, чтобы обеспечить беспере
бойную трелевку леса. Подготовлен склад 

Мы уверены, что работа по методу цик
личности по.зволит нам‘ поднять комплекс
ную выработку на одного рабочего до 
трех кубометров и выше. Нужно быстрее 
устранить организационные недостатки, 
мешающие сейчас по-новому организовать 
лесозаготовки.

И. МАКЕЕВ, 
старший мастер Ергайсиого 

леспромхоза.

Новое в производстве
В Берегаевском леспромхозе однобара

банные трелевбчные лебедки ТЛ-1 долгое 
время не применялись.

В ноябре прошлого года на Еыцинском 
лесозаготовительном пункте лебедка ТЛ-1 
была установлена. Производительность ле
бедки не превышала 80 кубометров леса в 
смену, так как склад строился односто
ронний. Длина скла.1а дости’'ала 150 —  
200 метров и поэтому погрузочную ле
бедку приходилось неревозить от штабеля 
Б штабелю.

В этом году старший инженер произ
водственной группы леспромхоза тов. Бау- 

........................ .

Эр внес предложение переоборудовать 
установку лебедки, приспособить к рабо
те на двустороннем складе.

Это усовершенствование повысило 
производительность лебедки до 112,5 
кубометра леса в смену. А в отдель
ные дни лсбр.тчикп вырабатывают в 
смену до 180 кубометров, выполняя смен
ную норму на 300 процентов.

Усовершенствованная лебедка позволи
ла сократить затраты на строительство 
складов. Только за третий квартал лес
промхоз получил экономии от рационали- 
зац1ш лебедЕП 37 тысяч рублей.

Забота о семенах— забота об урожае 
будущего года

т

К р а с н о д а р с к и й  к р а й . В с т а н и ц е  К р а с 
н о а р м е й с к о й  с к о р о  в с ту п и т  в  с тр о й  д е й 
с т в у ю щ и х  п р е д п р и я т и й  б о л ьш о й  к р у п я 
ной  з а в о д . В с у т к и  о н  б у д е т  о б р а б а т ы 
в а т ь  1 2 0  то н н  р и с а . С е й ч а с  в е д е т с я  
м о н т а ж  о б о р у д о в а н и я .

Н а  с н и м к е : о б щ и й  в и д  с т р о я щ е г о с я  
за в о д а .

(Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНЕН 
П-МЕСЯЧНЫИ ПЛАН

ЗАПОРОЖЬЕ, 25 ноября.- (ТАСС). Ме
таллурги завода «Днеироеиецсталь» завер
шили И-месячное задание по все
му производственному циклу. Выпущены 
тысячи тонн стали и сотни тонн проката 
в счет декабря.

С начала года сталеплавильщики сва
рили более - 4.250 скоростных плавок, 
сэкономили несколько миллионов кило
ватт-часов электроэнергии.

Кредиты работникам 
МТС

Сельхозбанк СССР ежегодно выделяет 
крупные средства на кредитование колхо
зов и колхозников. Сельхозартели получа
ют долгосрочные ссуды на строительство 
скотных дворов, механизацию животно
водческих помещений, ирригационно-мели
оративные работы, сооружение электро
станций, овощехранилищ, сушилок, парни
ков, теплиц и других хозяйственных по
строек.'

В 1954 году Сельхозбанк предоставит, 
кроме того, кредиты на индивидуальное 
жилищное строительство рабочим, инже
нерно-техническим работникам и служа
щим машинно-тракторных станций. На 
эти цели выделяется 450 миллионов руб
лей. Работники МТС могут получать ссу
ды в размере до 12 тысяч рублей сроком 
на 10 лет. Им предоставляется право по
гашать эти ссуды в рассрочку, равными 
частями в течение восьми лет (начиная с 
третьего года).

(ТАСС).

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания „Мать-героиня“

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 24 ноября 1953 года присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с вру
чением ордена «Мать-героиня» и грамоты 
Президиума Верховного Совета СССР ма- 
теря.м рошвшим и воспитавшим 10 и бо
лее детей, 196 матерям по Российской

Федерации, в том числе по Томской об
ласти:

Анисимовой Марии Васильевне —  кол
хознице колхоза «Заря», Чаинского райо
на.

Манушковой Марии Васильевне —  до
машней хозяйке, деревня Ущерб, Туган- 
ского района.

На предприятиях страны
За последние два года на Уралмашзаво- 

де (Свердловск) изучен и обобщен пере
довой опыт более 3.700 рабочих. На основе 
этого составлено и внедрено в производст
во свыше тысячи новых карт прогрессив
ной’ комплексной технологии. Работа по 
этим картам позволяет заводу ежегодно 
экоиимить свыше 4,5 ииллиина рублей.

В цехе средних машин ленинградского 
завода «Электросила» имени С. М. Кирова 
с испытательного стенда снят мощный 
синхронный генератор. Машина изготовле- 
иа на семь дней раньше срока. Она пред
назначена для одной из прядильно-ткац
ких фабрик Новгородской области.

25 ноября (ТАСС).

Одной из главных задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом Центрального Ко
митета нашей партии перед па[)тий- 
ныыи, советскими и сельскохозяйствен
ными органами, является забота о по
вышении урожайности всех сельскохозяй
ственных культур.

Хорошие семена —  залог высокого уро
жая. Box почему, заботясь о повышении 
урожайности, руководители колхозов и 
МГе, специалисты сельского хозяйства 
должны в первую очередь подумать о се
менах.

Руководители передовых колхозов и 
районов так и поступают. Во многих кол
хозах Бакчарского, Кожевниковского, Аси- 
новского и некоторых других районов се
менные фонды яровых зерновых культур 
уже полностью созданы. В ря1е кол
хозов Зырянского и Кожевниковского рай
онов лабораторная проверка первых пар
тий семенного зерна показала высокий 
процент кондиционных семян.

По-хозяйски, с соблюдением требований 
агротехники, готовят семена передовые 
колхозы Чаинского и Бакчарского райо
нов.

Но далеко не везде на этом решающем 
участке борьбы за высокий урожай дело 
обстоит благоп(^лучно. Еще многие колхо
зы Парбигского, Молчановского, Парасель
ского районов до снх пор не закончили 
засыпку семян яровых культур. Особенно 
запаздывают с этим неотложным делом 
многие колхозы Пудинекого, Тегульдет- 
ского и Верхне-Кетского районов. Здесь 
еще не закончен обмолот урожая.

Проверка качества семян показала, что 
во MiKjrux колхозах они с повышенной 
влажностью, сильно засорены и с понижен- 
пой всхожестью. Необходимо немедленно 
завершить очистку семенного материала' 
от сорных примесей, которые обесценива
ют семена, способствуют их увлажнению ’ 
и заражению сельскохозяйственными вре- i

дителями и болезнями. Повышенная влаж
ность семян вызывает самосогревание и 
приводит в конечном итоге к  патере их 
всхожести.

Необходимо сделать все возможное, 
чтобы обеспечить быструю просушку се
менного зерна, применить все доступные 
способы просушки. Следует полностью ис
пользовать сложные и простые зерноочи
стительные машины.

Низкое качество семян, засыпанных в 
колхозах многих районов, говорит о том, 
что сельскохозяйственные органы, МТС 
этих районов и руководители колхозов 
еще не придают серьезного значения это
му важному делу, не контролируют подра
ботку и хранение семян.

Только этим можно объяснить крайне 
низкое качество семян яровых культур в 
колхозах Пышкино-Троицкого и Кривоше- 
инского районов, где из всего семенного 
зерна, засыпанного в амбары, кондицион
ные семена составляют менее 3 процен
тов.

Пз 15 тысяч центнеров проверенных 
семян в колхозах Пышкино-Троицкого 
района кондиционных оказалось только 
2,3 процента. Особенно плохо заботятся о 
подготовке семян в колхозе имени Круп
ской и других.

В колхозах Еривошеинского района из 
12 тысяч центнеров проверенных семян 
кондиционных оказалось только 2,6 про
цента. Такое же положение с качеством 
засыпанных семян яровых культур наблю
дается в ряде колхозов Колпашевского, 
Каргасокского, Тугаяского и других райо
нов.

Долг каждого агронома— не только при
нять самое деятельное участие в oiiraiui- 
зацпи засыпки семенных фондов, очистки 
и сушки семян, но и строго контролиро
вать правильность хранения посевного ма
териала в колхозах.

Местные Советы должны принять все 
меры к  тому, чтобы обеспечить в буду

щем 1954 году переход всех колхозов на 
сплошные сортовые посевы. С этой целью 
следует в процессе подготовки семян выя
вить и учесть имеющиеся резервы сорто
вых семян в колхозах и организовать об
мен рядового зерна на сортовое. Необходи
мо провести тпщтельный учет засыпанных 
семян отдельно по каждой культуре.

Во многих колхозах области еще не 
отобраны семена на проверку их качест
ва. С этим медлить нельзя. Агрономам не
обходимо в кратчайший срок провести от
бор из каждой партии семян, а контроль
но-семенным лабораториям в кратчайший 
срок закончить проверку посевных ка
честв всех засыпанных колхозами семян 
яровых культур.

Первые анализы показали, что боль
шие партии засыпанных семян не соответ
ствуют посевному стандарту и требуют 
повторной подработки. Следовательно, чем 
раньше будет закончена проверка засы
панных семян, тем скорее колхозы смогут 
принять дополнительные меры по улучше
нию качества посевного зерна.

Недостаточное внимание уде.чяет этому 
вопросу областное управление сельского 
хозяйства и заготовок. Специалпсты-агро- 
номы засыпку се.чян и подготовку их к 
вэсеннему севу предоставили самотеку. 
Следует напомнить, что степень обес
печенности колхозов собственными от
борными семенами всех культур является 

I одним из главных показателей при оцен- 
I Ее деятельности сельскохозяйственных ор- j 

ганов и МТС.
Дело засыпки семян, доведение их до 

посевных кондипнн и сохранение должны 
взять под строжайший контроль партий
ные и советские органы. Промедление с 
этой работой может привести к гибели 
большого количества семенного зерна.

Ф. ИЛЬИЧЕВ. I

П я т ь  т ы сяч  pyO.teii 
дихоОи с каждого 
гект ара  п а ш н и

ХАРЬКОВ, 25 ноября. (ТАСС). Сельско
хозяйственная артель «Шлях Ленина», 
Харьковского района, —  многоотраслевое 
хозяйство. Здесь широко развито полевод
ство, овощеводство, животноводство, садо
водство. Колхоз снял высокий урожай зер
новых и овощей. Овощеводческая бригада 
Ц. Хилы с каждого из 64 гектаров собра
ла по 250 центнеров овощей, а поздней 
капусты —  по 350 центнеров.

Высокая урожайность овощных куль
тур дост11гнута благодаря выращиванию 
рассады в торфо-н земляно-перегнойных 
горшочках. Денежный доход с одного гек
тара посева овощей достиг 17 тысяч руб
лей.

Высокопродуктивное овощеводство спо
собствовало развитию и других отраслей 
общественного хозяйства, особенно живот
новодства. За десять месяцев от каждой 
коровы уже надоено по 2.096 литров мо
лока.

Развитие всех отраслей колхозного про
изводства позволило получись 2,5 миллио
на рублей дохода. К концу года эта цифра 
увеличится до 3,5 миллиона рублей. Каж
дый гектар пашни даст по пять тысяч 
рублей дохода, что почти в два раза боль
ше, чем в 1951 году.

С ростом общественного хозяйства ра
стут и денежные доходы колхозников. Пм. 
уже выдано на каждый тру.додень по 11 
рублей, много зерна и овощей.

Шефская помощь колхозам 
и МТС

ОРЕЛ, 25 ноября. (ТАСС). Свыше ста 
промышленных предприятий области ока
зывают шефскую помощь колхозам, МТС 
и совхозам.

Тесная дружба установилась между ра
бочими Орловского завода текстильного 
машиностроения и колхозниками. Шефы 
изготовили Д.1Я колхозной ГЭС Крамского 
района маховик весом в 4.5 тонны, капи
тально отремонтировали токарные станки 
Золотаревскои МТС, сделали и передали 
сельхозартелям станки для изготовления 
торфоперегнойных горшочков. Завод выпу
стил свыше семи тысяч различных дета
лей к  сеялкам, комбайнам и другим маши
нам.

Орловский кирпичный завод передал 
колхозным строителям сотни тысяч штук 
кирпича, выработанного сверх плана, 
Елецкий стршгтельный трест— лес, из
весть, цемент и другие материалы.

Большую помощь колхозам оказывает 
Ливенскин завод гидравлического машино
строения. В сельхозартели пм'ни Кирова 
рабочие предприятия изготовили и уста
новили насосы для подачи воды из колод
ца на фермы, механизировали подвозку 
кормов животным.
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Повысить уровень массово-политической 
работы среди трудящихся

(С о  II
Состоявшийся 25 ноября П пленум 

Томского горкома KUCC обсудвл вопрос 
«О недостатках в мерах улучшення мас
сово-политической работы в городской 
партийной организации». С докладом вы
ступил первый секретарь горкома партии 
сов. Лукьяненок. -

—  Выполняя указания XIX съезда 
партия и ЦК КПСС, городская партийная 
организация, —  говорят докладчик, —  
проводит значительную работу в массах 
по разъяснению исторических решений 
XIX съезда партии, V сессии Верховного 
Совета СССР, сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС в других важнейших постановле- 
диЗ партии в правительства. В. первич
ных организациях для нроведения разъ
яснительной работы выделено око.к» 7 
1 ЫСЯЧ агитаторов, более 450 докладчиков 
в лекторов. Райкомы партии и многие 
первичные партийные организации за по
следнее время улучшили руководство мас
сово-политической работой.

Большую по.хитическую работу среди 
трудящихся проводят первичные партор- 
ванизациа подшипникового а нанометро
вого заводов, спичечной фабрике «Си
бирь», ГЭС-1, артели «Единение» в мно
гих других предприятий и организаций.

Однако, как отметал докладчик, уро
вень Массово-политической работы в го- '■ 
родокой партийной организации еще не | 
соответствует требованиям XIX съезда | 
партии. Многие первичные партийные ор
ганизации предприятий и организаций, 
после районных и городской партийных j 
конференций не добились серьезного улуч- 
шения политической а массовой работы. 
Особенно неудовлетворительно проводится 
8та работа по месту жительства трудя
щихся.

Плохо поставлена агитационно-массовая 
работа на электромеханическом заводе, 
ГЭС-Н, в техникуме общественного пита
ния. в коллективах многих предприятий 
местной 0 кооперативной промышленно
сти. а также на многих предприятиях 
торговли, общественного питания и ком- 
нуна.1ьно-бытового обслуживания.

Агитационная работа на предприятиях 
нередко проводится в отрыве от хозяйст
венных задач, на низком идейном уровне. 
Многие агитаторы слабо помогают партий
ным, профсоюзным организациям и хозяй
ственным руководителям в организации 
социалистического соревнования, в рас
пространении передового опыта новаторов 
производства.

Докладчик отмечает, что бюро горкома, 
райкомов, секретари партийных организа
ций мало занимаются обучением и воспи
танием агитаторов. Семицары агитаторов 
во многих агитко-тлективах проводятся; 
редко, готовятся п.тохо, цроходят нд низ- j 
ком уровне. I

Серьезные недостатки отметил тов. 
Лукьяненок в работе Томского отделения 
Всесоюзного общества ро распространению 
политических и научных знаний, в по
становке партийно-политической работы 
на заводе резиновой обуви, станции 
Тоиск-П и на других предприятиях.

Воспитание студентов вузов и учащих
ся техникумов яв.тяется одной из важ
нейших за^ач городской партийной орга
низации. Однако в ряде вузов и технику
мов пахитико-воспнтательиая работа по
ставлена неудовлетворительно.- В политех
ническом институте, например, к  этой 
большой я важной работе не привлечены 
научные рабогцики. В горном техникуме 
планы воспитательной работы составля
ются формально 0 не выполняются, сре
ди учащихся неудовлетвррительно пропа
гандируются важнейшие решения партии 
и правите,1ьства.

Имеющиеся недостатки и упущения в 
массово-политической работе в учебных

п л е н у м а  Т о м ск о го  го р к о м а  К П С С )
заведениях отрицательно отражаются на 
успеваемости и дисциплине студентов я 
учащи.хся.

Райкомы КПСС и многие первичные 
партийные организации недостаточно 
вникают в деятельность клубов и крас
ных уголков, не укрепляют из подготов
ленными кадрами. Работой клубов, биб
лиотек, красных уголков плохо руководит 
и отдел культуры горисполкома.

Многие первичные партийные органи
зации. райкомы партии не придают долж- 
нодо значения наглядной агитации и 
стенной печати. Цагдялная агитация от
стает от жизни, слабо отражает опыт пе
редовиков производства, успехи социали
стического соревнования. Стенные газеты 
и.а ряде предприятий и в некоторых ор
ганизациях выпускаются нерегулярно, 
слабо помогают партийным организациям 
в мобв.тизации трудящихся на выполне
ние производственных планов.

Тов. Лукьяненок также отметил, что 
поднисная кампания на периодические 
издания на 1954 год в городе проходит 
неудов,тетворительно, и указал на необхо
димость усиления работы по охвату тру
дящихся подпиской на печать, являю
щуюся важным средством коммунистиче
ского воспитания грудящихся.

Докладчик указывает, что горком и рай
комы партии обязаны коренным образом 
улучшить руководство массово-политиче
ской работой среди трудящихся, устранить 
это недостатки, повысить уровень массо
во-политической работы в городе.

Выступившая в нрен'иях секретарь 
Куйбышевского райкома КПСС тов. Рома
шова отметила, что райком партии боль
ше стал уделять внимания ррганизацик 
массово-политической работы среди трудя
щихся, улучшил работу. срминаров руко- 
водите.тей агитво.1 дективов. чаще стал 
проводить совещания агитаторов. Цднако 
кампанейщина в этом вджном деле до 
конца не лнкввиир.ована. Особенно неудов
летворительно организована агитационная 
работа по месту жительства трудящихся. 
Отдельные секретари партийных органи
заций неудовлетворительно руководят 
агитколлективами, а райком партии не
редко МИРИТСЯ с этим.

Тов. Ромашова также ука.зала, что 
«Блокнот агитатора», издаваемый отделом 
пропаганды и агитации обкома КПСС, сла
бо еще помогает агитаторам в работе. Ма
ло материа.1ов об опыте агитационной ра
боты публикует и областная газета 
«Красное Знамя».

Член горкома тов. Киселев отметил, 
что некоторые первичные партийные ор
ганизации еще далеко не достаточно вы- 
по.щяют решения Х1П гародско^ партпй- 
Hcii конференции, слабо руководят массо
во-политической работой на предприя
тиях. Горком партии должен улучшить 
руководство коммунистическим воспита
нием трудящихся, постоянно контролиро
вать выполнение партийных рещеиий.

Декан юридического факультета уни
верситета тов. Ким остановился на серь
езных недостатках в постановке массово- 
политической работы в политехниче
ском институте. Партийный крицтет ин
ститута в руководстве массово-политиче
ской работой допуркает формализм. Коми
тет составляет тематику докладов и бесед 
агитаторов, но не интересуется тем. как 
факультетские партийные организации 
организуют проведение этих бесед и док- 
.дадор. р ряде учебнцх групп агитатора
ми утверждены сдаро подготовленные к 
этой работе студенты. В большинстве же 
групп агитаторов совсем нет.

Партийные бюро факультетов плохо 
руководят агитаторами, редко проводят с 
ними совещания и семинары, мало при
влекают К участию в агитационно-мас
совой работе научных работников.

В результате серьезных недостатков в

Наш колхоз будет 
миллионером

После укрупнения общественное хозяй-1 
ство нащего колхоза растет быстрыми 
темпами- За последние годы резко цивы- 
еилаеь культура земледелия, возросла 
урожайность зерновых и технических 
культур. Хороший лен нынче выраетцлн 
льноводы второй полеводческой бригады. 
От технических культур, особенно льна- 
долгунца, колхоз получает большие денеж
ные доходы. Доход ото льна в этом году 
составит около полумиллиона рублей-

Колхоз досрочно рассчитался с гоеумр- 
ством по поставкам всех сельскохозяйст
венных продуктов, продает государству 
мнего продуктов в порядке государствен
ных закупок.

На фермах увеличивается количество 
скота, повышается его продуктивность, 
соответственно растут и денежные доходы 
колхоза от живот1/оводства. Еще года два 
тому назад свиноводческая ферма почти 
не приносила дохода колхозу. А нынче 
только за 9 месяцев мы ро-лучилп Qt нее 
уже более ста тысяч рублей. До конца 
года подучим еще не йенее 50 тысяч 
рублей дохода.

Разностороннее развитие общественного 
хозяйства колхоза, увеличение валовой и 
товарной продукции полеводства и живот
новодства Дают большие денежные и на
туральные доходы, способствуют расшире
нию и укреплению общественного хозяй
ства. В этом году мы отчислили в недели
мые фонды денег в 2,5 раза больше, чем в 
прошлом году. Это позволяет колхозу ши
роким фронтом вести строительство про
изводственных построек, покупать различ
ные машины п оборудование. Резко улуч
шилось материальное благосостояние кол

хозников. Но достигнутое нас не успокаи
вает. Колхозники стремятся к  тому, что
бы в ближайшие два —  три года сделать 
свое общественное хозяйство еще более 
высокодоходным и высокопродуктивным.

Широкие церспективы дадьиейщего ро
ста н развития общественного хозяйства 
колхоза открывает постановление сен
тябрьского Цленума ЦК КЦСС. В .нем на
мечена программа крутого подъема всех 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства. Надо только наиболее правильно рас
ставить наши силы, полнее использовать 
все внутренние резервы развития родхоз- 
цого производства.

В нашем колхозе есть все условия к 
тому, чтобы в ближайшие 2— 3 года сде
лать свое общественное хозяйство икогоот- 
раслевыу в высокодоходным. В атом году 
мы построили и пустнли в аксплоатадию 
колхозную гидроэлектростанций. Электро
энергия позволит широко механизировать 
такие работы в полеводстве, как очистка 
и сушка зерна, молотьба, мехаппзировать 
все трудоемкие процессы в животноводст
ве. Решили в будущем году построить 
механизированный ток. Для его оборудова
ния есть электромоторы, зерноочиститель
ные машины, элеватор. На току будет по
строена сушилка с пропускной способно
стью в 35 тонн зерна в сутки, подтовар
ники на 2 тысячи центнеров зерна. 
Механизированная очистка и сушка зер
на высвободит не менее 20 человек, кото
рых можно будет использовать на других 
работах.

Мы наметили провести многие работы 
по механизации животноводческих ферм. 
Прежде всего нужно механизировать при-

массово-полптической работе во многих 
учебных группах низка успеваемость, не
которые студенты допускают недисципли
нированность и аморальные поступки.

Ответственный секретарь областного от
деления Всесоюзного общества по распро
странению, полит'ических и научных зна
ний тов. Бугаенко отметил, что правление 
Томского отде.дения Всесоюзного общества 
недостаточно контролирует содержание 
лекций, не популяризирует деятельность 
общества среди трудящихся, медленно 
устраняет недостатки в своей работе. 
Многие лекции читаются на низком идей- 
но.ттеоретическом уровне. Мало читается 
лекций о постановлении сентябрьско
го Пленума ЦЕ КПСС, о достижениях 
науки и техники. Члены общест
ва редко выступают с лекциями на про
мышленных предприятиях, в колхозах и 
МТС области. Слабо участвуют в лекцион
ной пронагаяде многие ученые города 
Томска.

Секретарь партийного комитета поли
технического института тов. Будников 
критику недостатков в руководстве массо- 
цо-цолитической работой среди студентов 
признал правильной. Он также отметил, 
что недостатки в массово-политической 
работе имеют место не только среди сту
дентов, но 0 среди научных работников.

Заведующий отделом пропаганды и аги
тации Томского обкома КПСС тов. Духнин 
подчеркнул, что успешное решение хозяй- 
ственно-по.титйческих задач находится в 
прямой зависимости от политического вос- 
гштания трудящихся масс. Тов. Духнин 
отметил, что неудовлетворительная работа 
ряда промышленных предприятий и серь
езные недостатки в бытовом обслужива
нии трудящихся свидетельствуют о том, 
что уровень иаесово-по.1итической работы 
в городской партийной организации не от
вечает еще требованиям партии. Во мно
гих партийных организациях массово-по
литическая работа СТРОИТСЯ в отр^две от 
хозяйственных задач.

Работники райкомов партии, бывая на 
местах, не вникают глубока в рартцино- 
иолцтическую работу партийных рргаыи- 
зации, не разъясняют секретарям партий
ных организации, что работа по комму
нистическому воспитанию трудящихся —  
главцыц УЧАСТОК в деятедьцоети дартор- 
ганизаццй.

1'ов. Духнин обратил внимание участ
ников ЕЛеДума на усиление работы но 
подписке на газеты и журналы трудя
щимися на 1954 год, указал на неоохиди- 
масть серьезно улучшить агитационную 
работу по месту жительства трудящихся.

О запущенности массово-политической 
работы в коллективе промартели «Обув
щ ик» рассказал член горкома КПСС тов. 
Брррский. Он сказал, что за полгода чле
ны артели прослушали всего лишь две 
лекции. Агитаторы работают плохо, пеко- 
Tftpue из них слабо подготовлены и не 
могут выполнять своп обязанности.

Тов. Цворский тдкже отметил, чгр от
дел культуры горисполкома не уделяет 
серьезного внимания налаживанию культ 
ту|шо-мкссчиой ркботы в учебных заведе
ниях.

Директор средней школы Л*! 6 тов. Ба- 
лаиина указала, что учебные учреждения 
допускают много ошибок в подготовке 
учителей для школ, мало еще обращают 
внимания на всестороннее их разритие. 
Уна также обрати.щ внимание на усиле
ние лекционной работы среди родителей 
учащихся.

По обсужденному вопросу пленум при
нял постановление.

готовдение кормов на евпноферце, устано
вить там зернодробилки, две корнерезки, 
кормозапарники. Все эти машины уже ку 
плены. Па ферме крупного рогатого скота 
будет введено автопоеаие, электродоение, 
механизирована подача кормов.

В 1954 году будет закончено строи
тельство нового коровника, построены те
лятник, кошара. Для производства всех 
строительных работ укомплектована посто
янная строительная бригада, которой ру
ководит техник-строитель тов. Циммер
ман.

Введение механизации облегчит труд 
колхозников и создаст необходимые уело- 
вйя для повышения продуктивности ж и 
вотноводства.

Главное —  нам надо создать кормовую 
базу для скота. Освоение всех четырех се
вооборотов позволит г?олхозу в ближайшие 
годы иметь 680 гектаров посева многолет
них трав. На будущий год большой доход 
мы должны получить от сдачи государст
ву семян многолетних трав. Уже в 1955 
году в колхозе возможно будет освоить 
зеленый конвейер.

До нынешнего года ни колхоз, ни МТС 
не занимались как  следует улучшением 
лугов и пастбищ. .Урожай трав был низ
кий. В этом году Пышкинская МТС прове
ла ряд работ по коренному улучшению 
лугов. Весной будущвро года на отдельных 
участках посеем овес и клевер на сено. 
Если МТС систематически будет занимать
ся улучшеннем наших лугов, то в ближай
шие 2— 3 года колхоз получит огромное 
количество прекрасного сена. Заготовка 
сена в основном у нас ме.ханизпрована. В 
колхозе созвана постоянная кормоюбываю- 

j щая бпига!з. котооую возглав.тяет комму
нист П. Дубовик. За поелпни'' готы мы 
стали больше сеять кормовых корнеплодов 
п картофеля. Но беда в том. что из-за от
сутствия нал.лржапгрй агротехники урожай 
их подучаем низкий.

Сейчас на фермах колхоза насчптывает-

В а л е о т п и а  К о м а р о в а  —  ш л и ф о в а л ь -  
щ гата в тр р о го  ц е х а  п о д щ и ш ш к о ;1о г о  з а 
в о д а , д о б и л а с ь  в ы с о к и х  п р о и зв о д с т в е н 
н ы х  п о к а за т е л е й .

В  н о я б р е  о н а  е ж е д н е в н о  д а е т  д в е —  
д в е  с п о л о в и н о й  н о р м ы  п р и  о тл и ч н о м  
к а ч е с т в е  п р о д у кц и и .

Н а  с н и м к е : В а л е н т и н а  К о м а р о в а  ш л и 
ф у е т  ш о л о б  н а р у ж н о г о  к о л ь ц а .

Ф о т о  К . Ю р ги н а .

Работники
общественного питания 

повышают кеглификацию
Томский трест столовых проводит кур

сы по подготовке и повышению квали
фикации работников предприятий обще
ственного питания. С 1 декабря начнут 
работать месячные курсы по повышению 
квалификации поваров.

Недавно повысили свою квалификацию, 
окончив курсы, 14 официанток, 25 буфет
чиц и 16 кладовщиков. Подходят к концу 
занятия на курсах сантехмннимума, где 
обучается свыше 60 работников пред
приятии общественного питания.

в  м а га зи н е  
„ Р о сга л а н т ер ей т о р га "

Томский магазин «Росгалантерейторга» 
перевыполнил годовой план товарооборота. 
В этом году значительно вырос спрос на
селения на изделия из шелка, парфюме
рию и на другие товары.

В ноябре магазин продал на 5 тысяч 
рублей художественных изделий из кам
ня, на 25 тысяч рублей настольных 
шкатулок и нартенных тарелок.

На 135 тысяч рублей реализовано 
крепдешиновых блузок с художественной 
вышивкой, столовых гарнитуров, диван
ных подушек.

Товарооборот магазина по сравнению с 
прошлой годом вырос на 25 процентов.

л: советско-фииллидским 
торговым отношеииям

Ш апочны й  цех

Томская промартель «Еожмех» гото
вится К массовому пошиву зимних муж
ских Г0.10ВНЫХ уборов. Артель приобрела 
5 пшночно-швейных машин с моторами. 
ПодроФовлено 15 uacTeipOB-manoBHUKCB.

Сейчас артель выпускает до 500 ша
пок в месяц.

С -пуском нового цеха пошив головных 
уборов увеличится в четыре раза.

Коротко
о  в  сельхозартелях пмрни Буденного и 

имени Калинина. Бакчарского района, за
канчивается строительство типовых льно
сушилок. Теперь в ко.дхозах будет 8 льно
сушилок.

О  Раймаг Каргасокекого райпотреб
союза в этом году продал больше, чем в 
прошлом ГОДУ, шелковых тканей на 64 
процента, швейных изделий —  на 52 
процента. Товарооборот раймага за десять 
месяцев увеличился по сравнению с 
этим же периодом прошлого года на 400 
тысяч рублей.

ся почти 400 голов крупного рогатого 
скота, около 600 овец и столько же сви
ней. Мы выполнили годовой план роста 
поголовья корив. Через два года дойных 
коров будем иметь не менее 200. Средне
годовой удой молока на одну фуражную 
корову повысим до двух тысяч литров.

Борясь за повышение продуктивности 
животноводства, работники ферм улучша
ют породность животных. На фермах 
крупного рогатого скота оставляем на пле
мя телок, полученных от коров остфриз
ской и симментальской пород. В условиях 
нашего колхоза хорошо разводить свиней 
северной сибирской породы. Эту породу 
мы и разводим.

Чтобы обеспечить в будущем году полу
чение урожая зерновых культур не менее 
16 центнеров и льна-долгунца —  не ме
нее 5 центнеров с гектара, под все яро
вые посевы заготовлена зябь, вспаханная 
плугами с предплужниками, засыпаны в 
необходимом количестве п хорошего каче
ства семена. Чтобы еще выше поднять 
плодородие почвы, решили как можно 
больше внести удобрений.

Дальнейшее увеличение валовой и то
варной продукции полеводства и животно
водства позволит нам в 1954 году довести 
денежные доходы колхоза до миллиона 
рублен, сделать более полновесной денеж
ную и натуральную оплату трудодня.

Колхозники нашего колхоза полны ре
шимости выполнить стоящие перед ними 
задачи и не пожалеют своих сил в борьбе, 
за создание обилия сельскохозяйственных 
продуктов д.чя населения нашей страны и 
сырья для промышленностп.

Мы е уверенностью смотрим в будущее 
п знаем, что паши планы п мечты станут 
явью.

М. ЯКИМЕНКО, 
председатель колхоза «Пролетарская 

крепость», Пышкино-Троицкого района.

В Москве закончились советско-финские 
торговые переговопы, проходившие с кон
ца сентября сего года, и 25 ноября с. г. 
подписан Цротикол о взаимных поставках 
товаров между СССР и Финляндией в 
1954 году.

Протоколом предусмотрено увеличение 
объема товарооборота, установленного на 
1954 год советско-финским цятилетним 
торговым соглашением от 13 июня 1950 
года Е дополнительным соглашением к 
нему от 23 сентября 1952 года.

Финляндия будет. поставлять в Совет
ский Союз суда, цловучие краны, обору
дование для лесобумажной нромышденно- 
сти, стандартные дома, пиломатериалы, 
бумагу, картон, целлюлозу, штапельное 
волокно и другие товары.

Советский Союз, в компенсацию полу
чаемых финских товаров, обеспечит по
ставку в Финляндию нефтепродуктов, 
стального пронята, зерновых, сахара, 
хлопка, автомобилей, различного промыш
ленного оборудования, а также удобрений, 
ферросплавов, асбеста, химикатов, краси
телей и других товаров.

Стороны также договорились об обмене 
товарами широкого потребления. Объем 
поставок таких товаров в 1954 году уве
личивается по сравнению с поставками в 
текущем году в два раза.

В числе товаров широкого потребления, 
которые Финляндия будет поставлять в 
Советский Союз, имеются мебель, школь
ные тетради, спортинвентарь, сливочное 
масло, сыр, шерстяные ткани. В обмен 
Советский Союз поставит в Финляндию 
чай, винно-водочные изделия, рыбные и 
крабовые консервы, икру, свежие и су
шеные фрукты, хлопчатобумажные ткани, 
фотоаппараты и т. п.

С советской стороны Протокол о взаим
ных поставках товаров в 1954 году под
писал Министр Внешней Торговля СССР 
И. Г. Кабанов, с финской стороны Чрез
вычайный Посланник и Полномочный Ми
нистр Финляндии в СССР 0. Гартц и На
чальник Торгово-Политического Отдела 
Министерства Иностранных Дел Финляц- 
дин Г. Цалмрут.

У К А З

П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

Об образовании общесоюзного Министерства 
заготовок

Образовать общесоюзное Министерство заготовок на базе организаций и пред
приятий Министерства сельского хозяйства и заготовок СССР, связанных с заготов
кой и переработкой продуктов сельского хозяйства.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ, 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
21 ноября 1953 г.

У К А З

П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

О иазначешш тов. Корнийца Л, Р. Мцццстром 
заготовок СССР

Назначить тов. Корнийца Леонида Романовича Министром заготовок СССР. 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.
21 ноября 1953 г.

в  Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР 

постановил:
Министерство сельского хозяйства и за

готовок СССР, в связи с образованием об

щесоюзного Министерства заготовок, 
впредь именовать —  Министерство сель
ского хозяйства СССР.

Рабочий-конструктор
Раньше манометр изготовляли так. В ' 

круглой металлической коробке-корпуре 
устанавливали механизм, сверху на него 
накладывался циферблат. Чтобы циферблат 
лежал плотно, между ним и стеклом укла
дывали штампованное кольцо. Сверху вся 
система накрывалась широким ободком.

Инженер Томского манометрового завода 
тов. Филиппченко предложил отказаться 
от одной детали— ободка. Для этого в стен
ке корпуса нужно сделать канавку, гдэ 
будет помещаться проволочное разжимное 
кольцо, удерживающее механизм в корпу
се. Предложение тов. Филиппченко давало 
заводу крупную годовую экономию.

В то же время встал вопрос об изготов
лении цррйолочных колец. Нужно было 
сконструировать присиосорДение для их 
изготовления.

—  Мне кажется, это нужно поручить 
т. Афанасьеву,—  сказал тов. Филиипчен- 
ко начальнику технического отдела 
т. Пушных.

—  Хорошо, давайте поручим Афанасье
ву, —  согласился тот.

Анатолия Назаровича Афанасьева хоро
ша знзют на заводе. У него очень инте
ресная производственная биография. Сле
сарь-инструментальщик по профессии, 
Афанасьев постоянно работал над собой, 
интересовался техническими новинками. 
Приобретая все новые п новые знания и 
опыт практической работы. Анатолии На
зарович вырос до конструктора. В нем 
удачно сочетаются острый ум практика, 
проработавшего много лет за верстаком, и 
творческие способности одаренного пнже- 
нера.

Получив задание изготовить чертежи 
станка для навивки колец, Афанасьев не
сколько дней обдумывал его. Конструктор 
решил разработать аппарат, который будет 
сам подавать проволоку, завивать ее в 
кольцо и обрубать. Тогда процесс изготов
ления кольца будет полностью автоматизи
рован. Афанасьев с Филиппченко обсудили 
кинематическую схему будущего станка и 
нацетилй его узлы. Решено было разде
лить станок на три основных узла: узел 
подачи материала, узел навивки кольца и 
узел его обрубания.

До окончания изготовления чертежей 
особых трудностей в работе Афанасьев не 
ощущал.

—  Что-то слишком просто все полу
чается, —  тревожно думал Анатолий На-

1 заровпч, —  как  бы не было какого-нибудь 
неприятного сюрприза... Он снова п снова 
проверял схему, высчитывал, уточнял. 
Казалось, все было в порядке.

Иногда Афанасьев смотрел па чертежи 
будущего станка, и ему начинало ка:ьать- 
ся, что контуры шестерен ц валов налнва-

ются металлическим блеском и части стан
ка приходят в движение... Вот тонкая ка
рандашная линия стала цроволокой и по
ползла в обойму, внутри которой вращает
ся барабан. Едва только цроволока нави
вается на невидимом барабане до полу
кольца, включается узел обрубания и вы
ключается узел навивки. Барабан оста
навливается, и в этот момент —  кррак!—  
проволока разрубается на некотором рас
стоянии от барабана. Затем барабан снова 
начинает вращаться, горка колец растет с 
неимоверной быстротой...

Работа над чертежами была закончена, 
станок изготовили. П тут случилось то, 
чего так опасался Афанасьев. С барабана 
сходили недовитые кольца, или как е до- « 
садой назвал их Афанасьев, «запятые».

—  Вот это да-а! —  ошеломленно про
тянул Афанасьев, увидев первую «запя
тую». Было ясно, что станов придется пе
ределывать.

—  Займусь этим в воскресенье с утрк,
—  подумал Афанасьев, уходя домойп

Но в воскресенье к  Анатолию Назарови
чу пришел его постоянный партнер по 
рыбной ловле и увел с собой на Басандай- 
ку. Придя на свое излюбленное место, ры
баки разошлись по берегу и закинули 
удочки. Но у Афанасьева сегодня рыбная 
ловля шла плохо. Невидящими глазами Он 
смотрел на поплавок. Мысли Анатолия На
заровича были далеко, в цехе, где стояло 
его детище, его станок.

—  В чем дело? —  думал он. —  Когда 
проволока идет из целого куска, из бух
ты, кольцо навивается. А стоит отрубить 
проволоку —  она не довивается до пол
ного кольца. Ведь в станке изменений ни
каких не происходит от этого. Изменяется 
лпшь длина проволоки. А может быть, это
и влияет? Ведь изменяется сопротивление ^ 
материала!

Афанасьев быстра собрал удочки и по
ехал домой.

—  Решил переконструировать станок,
—  сообщил он на следующий день Фи
липпченко. —  Надо, чтобы кольцо обру
балось цоеле полной навивки.

Афанасьев объединил узел навивка 
кольца U узел его обрубки. Теперь, когда 
кольцо навивалось полностью, движ'^нив 
проволоки останавливалось. Проволока об
рубалась и одновременно в ней проделы
вался паз, предназначенный для удобетва 
удаления кольца из корпуса манометра.

Станок конструкции Афанасьева дает в 
смену 3.000 колец отличного качества. 
Производительность труда выросла в 25 
раз, а стоимость изготовления кольца со
кратилась в 12 раз. Станок Афанасьева 
дает заводу около ста тысяч рублей го
довой экономии.

В. КОГАН.
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ВЕНА. 24 ноября. (Т.\СС). На вчераш- 
вем  вечерне.4 заоеданйи  а<хле !W(poPKt)ro 
перьрыва нз сарсяи вььступил виде-предсе- 
дат«ль BoftMFpiHOfro Совета Мира Пьетро 
Неннй. который почтил память видного 
деятеля двнжецша стсчм>ен1ВКов иира 
Ёаз (|>aipisa.

Нешш подчеркнул, что наро.ты хотят 
честного урегулирования международных 
проолем. искреннего стремления добиться 
соглашений, приемлемых для всех.

Опасность превращения холодной войны 
в горячую, сказал он, сейчас меньше, 
чем 1— 2 года назад. Однако до сих пор 
не произошло ничего, что можно было бы 
рассыатрмвадь как коренной поворот. Мир 
еще не наступил в Корее, не достигнуто 
решение германского вопроса, продолжает
ся гонка вооружений, США окружают 
СССР сетью военных

Пенни остановился на необходимости 
борьбы против договора о «европейском 
оборонительном сообществе». Нужно, ска- 
вал он, организовать широкую кампанию 
про'^цв создания «европейского оборони
тельного сообщества». В атой кампании 
должны принять участие не только наро
ды 6 государств, но и миролюбивые люди 
всех стран.

Силы мира постоянно крепнут. В Азии 
растет чувство солидарности с Китаем, 
Кореей в Вьетнамом Утнетенные народы 
Африки все бо.чее вовлекаются в борьбу 
за мвр против военных приготовлений.

Успехи СССР. Китая и стран на.родной 
демократий свидетельствуют о действен- 
Еоста стремления к  миру. Они вселяют в 
нас новые силы, мы верим в мир потому, 
что способны завоевать его. В нашей 
борьбе мы сумеем преодолеть и победить 
все трудности.

Затем выступил секретарь E^ceмиpнoгo 
Совета Мира Жильбер де Шамбрзн. Он 
посаятнл свою речь, главным образом, 
германской проблеме.

Де Шамбрэн указал, что предложенный 
Советсжго! щ>авнтельстж1(м путь «ирного 
объединення Германии и запрещение ее 
перевооружения полностью соответствуют 
антересам всех миролюбивых народов. В 
заключение своего выступления де Шачб- 
ран заявил, что Всемирный Совет Ми})а 
должен показать народам, что урегулиро
вание германского вопроса вполне воз
можно на основе советских пре.дложений 
Он должен показать, что отказ от париж
ского и боннского договоров даст поло
жительный результат, поможет избежать 
воины и приведет к  смягчению междуна- 
родного напряжения.

Президент Английскоро комитета защи
ты мира Притт в своем выступлении от
метил, что в Англии движение за мир 
оказывало значительное влияние на фор
мирование общественного мнения против 
войны и военных приготовлений, за пе
реговоры. Определенные силы в Англии в 
настоящее время пытаются склонить об
щественное мнение в пользу ремилитари
зации Западной Германии, развязывания 
третьей мировой войны, в пользу обо
стрения международных отношений. Одна
ко огромное большинство английского на
рода решительно выступает против этого.

Ле Дин Там (Вьетнам) в своей речи 
сказал, что ведущаяся сейчас во Вьетнгме 
война навязана народу этой страны фран
цузскими колонизаторами. Эта агрессив
ная война ведется вопреки интересам 
французского народа, что вынуждена 
признать д^же часть представителей гос
подствующей В.ТВКЙ во Франции. Заклю
чение перемирия в Корее укрепило уве
ренность народов франции и Вьетнама, а 
также вародо? всего мира в возможности 
мирного урегулирования вьетнамского во
проса.

Война в Корее, по.дчеркнул Ле Зин 
Там. окончилась соглашением о переми
рии. Точно также необходимо и вдзмодно 
прекращение войны во Вьетнаме.

Цередйв го^щчрй привет франпу?скому 
народу и всем миролюбивым народам, вы
ступающим за справедливое мирное урегу
лирование вьетнамского вопроса. Ли Дпп 
Там обратился в участникам сес‘'иц с 
призывом осудить действия американских 
и французских империалистов, направлен
ные на расширение и затягивание вре-

, ступной войны во Вьетнаме, и организо
вать мощную кампанию за прекрашение 
войны и мирное урегулирование вьетнам
ского вопроса.

На этом заседание было закрыто.
ВЕНА, 24 ноября. (ТАОС). На утреннем 

заседании 24 ноября выступил предеодд- 
тель Всекитайского сою,за писателей, член 
Бюро Всемирного Совета Мира Мао Дунь.

Отметив, что благодаря активному 
стию десятков миллионов труд ящ и х^ в 
борьбе за мир международная обстановка 
стала менее напряженной, в первую оче
редь благодаря подписанию перемирия в 
Корее, Мао Дунь подчеркнул, что прави
тельство США хотя и вынуждено было 
пойти на перемирие, но всеми силами 
пытается сделать это перемирие непроч
ным. Сразу же после заключения переми
рия в Корее США заключили с кликой 
Ли Сын Мааа так называемый «договор о 
взаимном обесценении безопасности». В 
связи с этим США получили право в те
чение продолжительного времени держать 
в Южной Корее свои войска.

Осуществление перемирия в Корее, ска
зал Мао Дунь, создало б.дагоириятные ус
ловия для дальнейшего ослабления напря
женности мс1ждунароа»ой обстановки. В 
этот момент миролюбивые народы должны 
потребовать от великих держав, чтейы она 
обсудили вопросы о всеобщем сокращении 

I вооружений, вклцдчая запрещение атомной 
и во,дородной бомб и праменендя бакте
риологического оружия, а также и других 
ВИ.ЮВ оружия массового уничтожения, о 
ликвидации военных баз, созданных на 
чужих территприях, об эвакуации войск, 
нахо.дящиХ’Ся на чужих территориях и по
сягающих на сувереиитет этих стран. Со
зыв в данный момент совещания 5 вели
ких держав —  США, Англии и Франции, 
СССР и Китая —  является рациональным 
и цслесО|образным актом.

В заключение своего выступления 
Мао Дунь выразил уверенность в том, что 
если миролюбивые народы всех стран 
приложат СВОЙ усилия, мобилизуя все си
лы, и сплоченно выступят за скорейший 
созыв совещания пяти держав, то это бу
дет способствовать ослаблению междуна
родного иапряжения.

Представитель героического корейского 
^Гapoдa Хан Сер Я в своей речи указал,

I что победа дорейского народа, одержанная 
I в трехлетнеи борьбе за свободу и незави- 
СЕмость своей ратины, за .щр и цивили
зацию во всем мире, является великой 
победой всего лагеря мира и демократии, 
крупным успехом всего прогрессивного че
ловечества, стремящегося к  устаиов.4ению 
мира между народами.

Корейский народ, указал далее 
Хан Сер Я, вопреки ароискам реакци-н- 
ных кругов США и предательской клики 
Ли Сын Мана, прилагает все усилия, что
бы мирным путем разрешить корейский 
вопрос. Корейский вопрос может и дол
жен быть урегулирован на политачесв'.й 
конференции, созыв которой намечается в 
ближайшем будущем.

От имени корейского народа Хан Сер Я 
призвал всех людей доб1юй воли еще ей.чь- 
нее сплотиться в борьбе за мир, неустан
но разоблачать и срывать коварные за
мыслы поджигателей войны.

Японский делегат ToKyea^typo Дан зая
вил, что сейчас на территории Янокип 
имеется свыше 700 иностранных воен
ных баз, которые вопреки воле народа мо
гут быть использованы для нападения на 
Северную Корею. Япония активно вдору- 
жаетея. Политика ремилитаризации встре
чает все растущее сопротивление японско
го народа. Выступление премьер-министра 
Г. М. Маленкова от 8 августа с. г., ска
зал делегат Японии, цородило большие 
надежды среди населения Японии гем бо
лее, что стремление СССР к миру доказа
но целым рядом конкретных действий

В конце своего выступления Токусабу- 
ро Дан от Емент! делегации Японии вносит 
предложение об. организации в каждой 
стране движеетя за оказаяие помощи ко
рейскому народу, пострадавшему от бой
цы.

Затем с большой речью к  участникам 
сессии обратился Илья Эренбург (СССР).

' шениям между Китаем и другими страна- 
. ми Европы, Америки и Азии.

Возьмем другой вопрос, за урегулиро
вание которого отвечают четыре великие 

. державы: США, СССР, Англия и Фран- 
' ция— гормапокую проблему. Все утверж
дают, что нужно создать единую, демо- 
мратичесжую и шролюоивую Германию. 
Об этом говорили не раз сторонники ми
ра. Это повторяют и те государственные 
деятели, ;котарые теперь стрЬмятся сойти 
за приверженцев переговоров.

За чем остановка? 8а доброй волей к  
соглашению. Нельзя, говоря о перегово
рах, одновременно осуществлять такие ме
роприятия, которые делают переговоры не 
только безрезультатными, но и бессмыс
ленными. Нельзя, предлагая договориться 
об объединении Германии, делать все, 
чтобы не только упрочить раскол этой 
«'граны, но и узаконить его,.. Двулично 
нокоФОфых государственных деятелей, ко
торые, предлагая переговоры по герман
скому вопросу, одновременно настаивают 
на йкофойшей ратификации парижского и 
боннского договоров, ясно всем.

Далее Эренбург показал, что американ
ские правящие круги орывают урегулиро
вание корейской проблемы и вопроса о 
разоружении в запрете тех видов оружия, 
которые грозят в первую очередь безза
щитному населению. За время, прошедшее 
uoCvie нашей последней сессии, сказал 
далее Эренбург, эти государственные дея
тели сделали немало заявлений о необхо
димости ослабить международное напрлже-

Выступление Ильи Эренбурга
Эренбург сказал, что за год, истекший 

со времени конгресса народов, силы мира 
возросли. Однако, заявил он, угроза еще 
не миновала

Еще не умолкли голоса людей, откры
то призывающих к  новому кровопролитию 
Вывший предеедате.1ь комиссии цо атом
ной энергии г-н Дин в заявлении предло
жил применить против Совнгск-аго Союза 
атомное оружие Организация американ
ских прамышленников «Коимонуэде клав» 
одобрила идею «превентивной войны», и 
прздседатель сенатской комиссии по ппо- 
стрйиныи делам г-н  Уайли подтвердил, 
что наюбные суждения пользуются успе
хом в деловых кругах его страны.

Я не стал бы на этом оетанавливатГ|Ся, 
если бы мы могли отнести г-на Дина или 
воинственно настроенных бизнесменов в 
незначительной группе фанатиков. Однаво 
Шйроио распространенные газеты не толь
ко воспроизводят призывы к войне, но за
частую их сочувственно комментируют. 
Ответственные лица Америки не выступа
ют с осуждением декларации г-на Дина и 
ему подобных и если в ч.’М-либо их уп 
рекают. то только в чревцерной горяччо- 
ети. Сопоставляя поступки ответственных 
лиц некоторых государств с. казалось бы, 
безответственными призывами, о которых 
Я упомянул, мы вправе сказать, что пе
ред нами dwpee различие темпераментов, 
нежели различие целей. Говорят, что у 
Трезвого на уме, то у пьяного на языке. 
Я опасаюсь, что бранный клич г-на Дина 
не оскорбляет г-на Даллеса.

Эренбург отметил, что тон заявлений 
Даллеса, как и ряда других госуда[)СТ- 
венных деятелей, изменился Эта пер. ме
на в тоне, сказал он, могла бы нас радо
вать, если бы она означала перемену в их 
подходе в вопросам войны и мира. Одна
ко эти госуда1)Ственные деятели, не же
лающие расстаться со своими вчерашни
ми мечтами и вместе с тем вынужденные

считаться с общественньш мнением, ца- 
Ш.ЗИ «выход» —  говорить одно, делать 
другое.

Какие цели преследуют некоторые госу‘  
дарственные деятели, которые, усиливая 
подготовку войны, устраивая новые воен
ные базы U увеличивая подвластные им 
армии, непрестанно повторяют слова: 
«предложения», «совещания», «перегово
ры», «гарантии»?..

В сказке Перро, хорошо известной всем 
детям, волк, желая съесть маленькую де
вочку, напяливает на себя чепчик ее ба
бушки. Всякий понимает, что советский 
народ, при всей его любви к  красному 
црвту, никак не цододит на наивную 
Красную П1апочку. Но для того, чтобы 
обмануть Советский Союз, некоторые го
сударственные деятели произносят миро
любивые тирады. Они хотят успокоить сво
их сограждан, доказать жителям Западной 
Европы и Америки, что рост налогов, рост 
вооружений, различные военные договоры
объясияются неж!еладгаод1 другой ото-
роны отозваться на дружеские предложе
ния: никаких волков нет и в помине; 
имеется добрая, терпеливая бабушка и 
чересчур капризная Красная Ш апочка--

То, что некоторые государственные дея
тели вынуждены тецерь прибегать в ка
муфляжу, показывает силу сторонников 
мира, но было бы величайшим несчастьем 
для всех народов, если бы этот камуфляж 
ослабил их бдительность.

Эренбург показал в своем выступлении, 
что, говоря о «переговорах», гос.ударст- 
В:Ш1ш е деятели ГШ А вместе е тем дела
ют все, используют любые предлоги, 
чтоб сделать невозможными переговоры, 
предлагаемые в интересах ослабления 
международной напряженности.

Государс'гвенные деятели (Соединенных 
Штатов всеми доступными им способами 
преграждают законным представителям 
Китая доступ в Организацию Объединен
ных Наций, препятствухбт мирным отно-

Еа утреинеи эаседаяии в гвреяиях так
же выступили Вильгельм Эльфес (Запад
ная Германия), Миннорт-Кулиыт ( i in -  
ландия), Анежка Годинова - Опурна 
(Чехословакия), Говинд Сахаи (Индия).

ВЕНА, 25 ноября. (ТАСС). Вчера на ве
чернем заседании сессии Всемирного Сове
та Мира была оглашена речь проф. Бер- 
Иала (Англия), который не смог принять 
участия в работе сессии.

Проф. Бернал подчеркнул, что народы 
все более настойчиво требуют проведения 
разоружения. Об атом евидетедьетвует ог
ромный успех Стокгольмского воззвания о 
запрещении атомного оружия.

Наша задача, говорится в речи проф. 
Берна.1а, добиться запрещения оружия 
массового уничтожения и сокращения во
оружений. Для достижения этих целей мы 
должны указать выход из тупика, в кото
ром уже в течение длительного времени 
находятся переговоры о разоруженип. Не
обходимо добиться того, чтобы правитель
ства под давлением народов нашли путь к 
преодолению существующих препятствий. 
Мы в своей повседневной работе должны 
показывать не только то, что разоруже
ние желательно и необходимо, но и то, 
что оно технически возможно и политиче
ски достижимо. Мы должны настоять на 
том, чтобы вопрос о разоружении обсуж
дался и цтобы в основу дискуссии была 
положена необходимость разоружения.

В результате событий последнего време
ни, указал проф. Бернал, возможности для 
нашей успешной деятельности, направлен
ной на достижение разоружения, значи
тельно возросли.

Проф. Леопольд Пнфельд (Польша) в 
рвоем выступлении указал, что как  США, 
так и Советский Союз име^о-̂  водородное 
оружие. Однако различие между планами 
сторонников мира и планами его врагов 
заключается в том, что Соединенные Ш та
ты связывают с водородной,бомбой надеж
ду на новую войну, а Советский Союз по
сле испытания водородного оружця неод
нократно заявлял, что он и в дальнейшем 
намерен добиваться запрещения этого ору
жия И строгого, международного контроля 
за соблюдением такого запрещения.

Пн<(1ельд подчеркнул, что запрещение 
атомной и водородной брмбы, а также дру
гих видов оружия массового уничтожения 
может быть достигнуто лишь путем пере
говоров в атмосфере доброй воли, путем 
соглашений, прне.члемых для всех. При
шло время, заявил он, чтобы все люди 
мира поняли, что будущая война из-за по
стоянно прогрессирующего развития тех
ники явится не только преступлением, но 
и ве-дичайшим безумием. Пришло время 
убедительно показать народам, что мир—  
это основная предпосылка их существова
ния. Мы, борцы за мир, являемся оптими
стами. Наш оптимизм проистекает из уве
ренности в пашей силе. Мы верим в побе
ду добра над злом,' в победу жизни над 
смертью. Мы верим, что атомная энергия 
должна быть поставлена на службу чело
вечеству. Мы твердо уверены в том, что 
идея мира победит.

Проф. Добретсбергер (Австрия) в своем 
выетупленци остановился на угрозе, кото
рую несет для Австрии ремилитаризация 
Западной Германии. Руководящие деятели 
Западной Германии, сказал он, открыто 
говорят о своих агрессивных целях. Они 
выражают намерение вновь оккупировать 
Австрию.

Мы хотим, подчеркнул Добретсбергер, 
обратить внимание сил мира на опасность, 
угрожающую цашей стране в связи с ре
милитаризацией Западной Германии.

Вяйне Мелтти (Финляндия) в своем вы
ступлении особо подчеркнул значение для 
Финляндии дягоаора с Советским Союзом. 
Пока Финляндия будет итти по пути 
дружбы, сказал он, ее отношения с вос
точными странами будут улучшаться, что 
в свою очередь будет содействовать укреп
лению мира во всем мире. Ра«’ ширение 
торгов.чи с Советским Союзом. Китаем и 
другими стращаиц оказало Финляндии ог-

нже. За то же самое время эти государ
ственные деятели осуществили ряд меро
приятий, которые могут только обострить 
международное положение. Говоря о же
лательности соглашений, они заключили 
•соглашение с бывшим coiicohekom и духов
ным наследником Гитлера, соглашение, ко
торое превращает злосчастную Испанию в 
плацдарм для возможной агрессии. ToiuopB 
о необходимости мирных переговоров, они 
ведут переговоры о превращении Сканди
навии и различных стран Ближнего и 
Среднего Востока в свои военные базы. 
Заверяя, что ими руководит и-евреннее .ми
ролюбие, они восстанавливают германские 
дивизии и оказывают чрезвычайное давле
ние на государства Запжгной Европы с 
целью добиться скорейшего создания «ев
ропейской армии». Решения, которые при
мет наша сессия, заявил в заключение 
Эранбург, д-олжны внести ясность в про
блему переговоров и со(глаше1Ний. Эти ре
шения должны способствовать ослаблению 
международного напряжения и быть при
емлемыми для миролюбивых людей любых 
убеждений, для патриотов любой стра
ны— американцев и китайцев, англичан и 
русских, немцев в французов. Народы 
ждут нашего слова. Они видят, что теперь 
с нами вынуждены считаться государ
ственные деятели всех стран. Многих из 
нйх мы уже заставили говорить но- 
другому —  говорить о мире. Мы их заста
вим и действовать гкидругому— пойти на 
мир.

ромную помощь и дало возможность предо
ставить работу многим трудящимся. Вви
ду этого финские етороииики мира требу
ют от цравительства, чтобы оно нроводи- 
ло мирную политику по отношению в сво
им соседям, и выступают за мирное урегу- 
лированне нерешенных вопросов. Сторон
ники мира требуют также дальнейшего 
расширения торговых связей Финляндии с 
Советским Союзом и запрещения воепной 
пропаганды.

Затем с краткой речью выступил пред
ставитель Швейцарии проф. Андре Боннар.

Оеревооружение Западной Германии, 
сказал он, является угрозой независимо
сти Швейцарии. Поэтому швейцарский на
род, несмотря па официальную лживую 
пропаганду «об угрозе с Востока», начи
нает все яснее понимать, что Швейцарии 
угрожает вооруженная Западная Германия.

Г-жа Флорина Мезинческу (Румыния) в 
CBoeoi выступлении подчерж/нула, что пере
говоры между великими державаын не 
только возможны, но и имеют все пер
спективы на успех, если в них примут 
участие все без исключения великие дер
жавы и если в центре этих переговоров 
будет стоять основная проблема —  найти 
средства для ослабления международного 
напряжения.

В заключение Мезинческу указала, что 
румынский народ будет решительно под
держивать всякую инициативу, направ
ленную на укрепление мира и междуна
родной безопасности.

На вечернем заседании в прениях так
же выступили чден Всемирного Совета 
Мира Нзабелла Блюм (Бельгия), греческий 
делегат Нетрос Коккалис. преяставотель 
Турции Сертель, Андреас Пуйурос (Кипр).

*ВЕ1#А, 25 ноября. (ТАСС). Цц утрен
ней заседании 25 ноября выступил член 
Всемирного Совета Мира проф. Нафиси 
(Иран). Он остановился на борьбе за неза
висимость народов стран Среднего и 
Ближнего Востока.

Касаясь положения в Иране, Нафпси 
указал, что иравскиГ! народ мужественно 
борется за свое национальное освобожде
ние. за экономический и культурный 
прогресс. В то же время империалисты 
предпринимают все меры к  тому, чтобы 
использовать естественные богатства и 
людские ресурсы Ирана, стремясь превра
тить страну в свой плацдарм. Подчерк
нув, что иранский народ никогда не со
гласится на заключение какого-либо аг- 
ррссивного пакта, вроде проектируемого 
сейчас пакта между Ираном, Турцией, 
Ираком и Пакистаном, направленного про- 
Т1ГВ Советского Союза, Нафиси заявил: мы 
никогда не забудем, что сделал Советский 
Союз для обеспечения безопасности на
шей страны. Советское правительство 
всегда уважало наши национальные инте
ресы и поддерживало их. С Советским 
Союзом нас связывает договор, гаранти
рующий нашу независимость и суверени
тет.

На трибуне вице-председатель Бюро 
Всемирного Совета Мира Габриэль д’ Ар- 
бусре. Or рассказьтвает Р борьбе народов 
Черной Африки против планов вооруже
ния западногерманских милитаристов. На
роды Черной Африки, сказал он, не жела
ют включения их стран в так называе
мое «европейское оборонительное сооб
щество», к  которому призывают некото
рые круги во Франции. Народы Африки, 
говорит Габриэль д’Арбусье, присоединя
ются к  могучему голосу европейских на
родов, требующих обеспечения мира и 
международной безопасности.

Проф. Альберто Чанка (Италия) отме
тил, что создание военных баз и разме
щение иностранных войск на чужих тер
риториях ведет к  ущемлению суверените
та этих стран, к  росту опасности вовле
чения этих стран в войну.

Важнейшей задачей Всемирного Совета 
Мира, заявил итальянский представитель, 
является мобилизация общественного мне
ния всех стран на борьбу за ослабление 
международного напряжения.

ствнли атомную бомбу как средство «сдер
живания» ими же самцми изобретецной 
«коммунистической агрессии». Все это 
не могло не отразиться на их позиции в 
вопросах сокращения вооружений и заире- 
шения оружия массового уничтом^ения.

А. Сурков подробно остановился на 
маневрах противников сокращения воору
жений и запрещения оружия массового 
уничтожения. Духрм неискренности, жела
ния уйти от прямой постановки вопросов 
разоружения, заявил он, проникнуты бы
ли все планы, в разное время разраба
тывавшиеся англо-америранской стороной 
в комиссиях ООН.

Подмена ясной цели —  запретить ору
жие массового уничтожецйя и сократить 
вооружения —  чисто служебными зада
чами выявления, учета, цереписн, конт
роля —  была предпринята как средство 
косвенного отклонения предложений о со
кращения вооружений и запрещении атом
ного оружия.

же пороки отличают и последний 
американский проект, почему-то внесен
ный от имени французской делегации на 
нынешней сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

Излагая советские предложения в воп
росе запрещения оружия массового унич
тожения и сокращения вооружений, 
А. Сурков заявил, что существо этих 
предложений состоит в том, чтобы начать 
с главного —  установить и постановить, 
что страны и правительства запрещают 
использование атомного, водородного и 
иного оружия массового уничтожения и 
объявляют военными преступниками пра
вительства, которые первыми применят 
это оружие.

Установить и постановить, что страны 
и правительства приступают в оиределен- 
ной пропорции и в определенной последо
вательности К существенному сокращению 
вооружений и вооруженных сил.

Установив эту цель, как обязательство, 
договаривающиеся стороны немедленно 
приступают К созданию условий, обеспе
чивающих быстрое и эффективное прове
дение в жизнь этих решений, т. е. при
ступают к  учету, выявлению объектов 
контроля, строгому контролю и инспек
ции, располагая правом не только конт
ролировать объекты, объявленные прави
тельствами. но и выявлять объекты, 
не объявленные правительством, но су- 
ществованне которых подозревают между
народные контрольные органы.

Разве это не наиболее ясная и четкая 
схема решения вопроса, вокруг которого 
сгустился туман в многолетних бесплод
ных дискуссиях, в инстанциях ООН и в 
мировой прессе?

Народы Советского Союза, продолжал 
А. Сурков, хотят мира между народами. 
Для нас мир —  это непрерывность и 
нарастающий темп движения в конечной 
цели, намеченной нами 36 лет тому~ 
назад. Войны же, как это мы знаем ро 
опыту навязанных нам раньше войн, пре

рывают движение, вынуждают к  останов
кам на пути к  цели.

Когда мы несколько лет назад требова
ли запрещения атомной бомбы, обладате
ли этого бесчеловечного оружия, указы
вая на вас пальцем. говори.1и: они тре
буют запрета потому, что не имеют этого 
оружия и боятся его.

Потом пришло время, и в силу необхо
димости не быть безоружными, и у нас 
появилось атомное оружие. Тогда облада
тели солидных запасов бомб, видя, что 
мы с прежней настойчивостью требуем 
запрещения этого смертоносного оружия, 
1оворили: они требуют запрета потому, 
что они боятся водородной бомбы, кото
рую мы готовим.

Наконец, пришло время, и у нас, кро
ме атомной, опять же в силу необходи
мости не быть безоружными, появилась s 
водородная бомба.

Лишив вчерашних монополистов пре
имуществ одностороннего владения атом
ной и водородной бомбами, отлично созна
вая. какие сильные позиции получили мы 
от этого, мы попрежнему упорно, настой
чиво, неустанно требуем и будем требо
вать запрещения этого варварского агрес
сивного оружия. (Аплодисменты).

Мы требуем этого потому, что верим в 
человечество и его будущее, верим в то, 
что разум человечества восторжествует 
над неразумием маньяков.

Не по нужде слабых, а по гордому 
праву сильных, уверенных в своем буду
щем, способных достигнуть своих истори
ческих целей на дорогах мирного созида
тельного труда, мы ютим вместе со всеми 
здравомыслящими людьми на земле сде
лать все от нас зависящее для разрядка 
опасного международного напряжения, го
товы во имя этого итти на все разумные 
и полезные для дела мира уступки на до
стойной основе взаимности. С нами можно 
договариваться, но нам нельзя диктовать.

Если организованное общественное мне
ние народов мирз побудит правительства 
пяти великих держав —  США, Велико
британии, Франции, СССР и Китая —  
сесть за круглый стол и договориться о 
своих вооружениях, это будет огромная 
победа дела мира. Но совращение должно 
быть не символическим, а серьезным, су
щественным сокращением, таким, которое 
сразу отразилось бы на бюджетах госу
дарств, уменьшив их военные и увеличив 
их мирные статьи.

Достигнув соглашения о сокращении 
сооружений и запрещении атомного и во
дородного оружия, правительства заинте- 
рвеованных стран уже тем самым созда
дут благоприятную почву для дальнейших 
решений по проблемам, являющимся ныне 
источником международного напряжения.

Чем меньше оружейных стволов будет 
приставлено к  лицу человечества, тем 
спокойнее и дальновиднее оно может ре
шать вопросы своего настоящего и  буду
щего. (Бурные аплодисменты).

Выступление Э. Коттон
Участники сессии тепло встречают по

явление 'на трибуне известного борца за 
мир Эжени Коттон (Франция).

Народы всего мира, говорит она, долж
ны знать не только о разруш1ггельной 
силе ̂ атомной энергии. Они должны знать,- 
какой огромный прогресс несет с собой 
атомная энергия человечеству, если ее 
будут использовать в мирных созидатель
ных целях.

Эжени Коттон подробно остановилась 
на военном психозе в США. В противопо
ложность военному безумию, которое на
растает с каждым днем в США, подчеркн- 
рает она, советский народ, занятый мир
ным трудом, требует установления меж
дународного контроля над атомной и во
дородной бомбами, прекращения гонки во
оружений и сокращения вооружений. Тем 
самым Советский Союз выражает самое 
заветное желание всех честных людей j 
мира. Каждый из нас, сказала Коттон, 
должен добиться того, чтобы это желание ’

стало действительностью, ибо от этого за
висит жизнь людей, независимо от того, 
к  каким идеалам они стремятся и при ка
ких режимах они живут.

Мощный народный голос протеста за
ставил прекратить войну в Корее, он дол
жен заставить прекратить военные дейст
вия во Вьетнаме, помешать превращению 
Западной Германии в новый очаг войны 
в Европе. Народы могут и должны за
ставить свои правительства использовать 
атомную энергию в мирных целях, в це
лях прогресса, счастья и процветания че
ловечества.

V
Нз утреннем заседании сессии Всемир

ного Совета Мира также выступили 
г. Розевквист (Норвегия), д-р Андреа Ан- 
дреен (Швеция), Абель Шермонт (Брази
лия), Джеймс Эндикотт (Канада), проф. 
Феликс Цверсен (Финляндия), Ярослав 
Ивашкевич (Польша), Марсель Нэр (Фран
ция).

Прием в посольстве КНДР в Пекине

Выступление А. Суркова
Слово Предоставляется представителю 

Советского Союза А. Суркову.
Есть железная логика в том, говорит 

оп, что в любой общественной дискуссии, 
посвященной взысканию средств разряд
ки существующего международного на
пряжения, невольно ставятся вопросы 
борьбы за совращение вооружении и за
прещение оружия массового уничтожения.

I Мне Кчгже^гся происходит это потому, 
что гоика вооружении, порожденная соз
давшимся напряжением в международных 
отношениях, сама в процессе своего чудо

вищного разрастания стала постоянным 
источником усидецца этого напряжения.

С нсменьшим правом можно это же 
сказать д об атомном а водородном ору
жии.

А. Сурков указывает, что вину за раз
дувание гонки вооружений несет амери
кано-английский блок. Лидеры нынешне
го большинства в Организации Объеди
ненных Наций, говорит он, выступили в 
пос.девоеныые годы, как организаторы 
«холодной войны». Они породили и фор- I 
сирива.1и гонку вооружений. Они обоже- i

ПЕКИН, 25 ноября. (ТАСС). Вчера вре
менный поверенный в делах Корейской 
Народно-Демократической Республика в 
Китайской Народной Республике Ше Чур 
устроил прием в честь правительственной 
делегации КНДР.

На приеме присутствовали председатель 
Центрального народного правительствен
ного совета Китайской Народной Респуб
лики Мао Цзе-дун, заместители пред
седателя Чжу Дэ, Лю Шао-ци, Ли 
Цзи-шэнь, Гао Ган, премьер Государствен
ного административного совета Чжоу 
Энь-лай, командующий войсками китай
ских народных добровольцев Пын Дэ-

хуэй, члены Центрального народного пра-' 
вительства и Центрального Комитета Кон- 
мунистичсскои партии Китая, министры, 
руководигели демократических партий и 
общественных организаций, временный 
поверенный в дедах СССР в КНР 
В. В. Васьков, члены дипломатического 
корпуса, представители печати.

На приеме с речью выступил маршал 
Ким Up (Зен.

С ответной речью выступил заместитель 
председателя Центрального народного 
правительственного совета КНР Лю Шао- 
ци.

Прием прошел в теплой дружественной 
обстановке.

О т ъ езд  п р а ви т ел ьст вен н о й  д ел ега ц и и  К орей ской  
Н а р о д н о -Д ем о к р а т и ч еск о й  Р е с п у б л и к и  и з П еки на

ПЕКИН, 25 ноября. (ТАСС). По сорбще- 
пию пекинского радио, сегодня утром 
маршал Кнм Ир Сен и возглавляемая им 
правительственная делегация Корейской 
Народно-Демократичейкой Республики вы
ехали из Пекина на родину. На вокзале 
их цровожали йредставители Центрального 
народного правительства Китая и общест
венных организаций, а также члены доп- 
ломатнческого корпуса. Вокзал был укра
шен национальными флагами Кореи и Ки
тая. Маршал Ким Пр Сен произнес речь, в 
которой поблагодарил правительство Китая 
и председателя Центрального народного 
правительства Мао Цзе-дуна за гостепри
имство.

Он указал, что соглашения, подписан
ные в Пекине, полностью соответствуют 
интересам Корен и Китая п окажут зна
чительное влияние на защиту .чира на 
Дальнем Востоке. Корейский народ гордит
ся своими великими соседями— Советским 
Союзом и Китаем. Он намерен беречь, как 
зеницу ока, единство Кореи с Китаем и 
народами всех стран демократического ла
геря во главе с Советским Союзом. Это 
единство станет могучей гарантией мир
ного объед1шення Кореи, сохранения мира 
во всем мире и обеспечения безопасности 
в Азии.

Заяш1ение премьер-министра Индонезии
Саетроамиджойо комментировал сообще

ния, иоявившиеся на иришлой ноделе в 
Лондоне, о том, что Бермудское совещание 
будет обсуждать вопрос об Пндонс-зии и, в 
часгности, о будто бы имеющей место 
«коммунистический угрозе» в этой стране.

Саетроамиджойо заявил, что Индонезия, 
как независимое и суверенное государст
во, будет разочарована, если великие дер
жавы будут считать ее лишь ириилемой.

ЛОНДОН, 25 ноября. (ТАСС). Кор- 
ресиондент агентства Вейтер передает из 
Джакарты:

Премьер-министр Пндонезии Састроа- 
ми1 жо(!о заявил 24 ноября в Джа1сарте, 
что любое решение об Цндонезии, приня
тое на совещании на Бермудских островах 
трех западных держав, будет рассматри
ваться Индонезией как «достойное сожале
ния» и как  не связывающее ее.
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Заседание Народной палаты Германской 
Демократической Республики

БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). Сегодня 
в Берлине НОД председательством И. Дик- 
ыана открылось очередное заседание 
Народной палаты Германской Демокра
тической Республики. Первый пункт 
повестки дня Народной палаты —  заявле
ние правительства ГДР по вопросу о мир
ном урегулировании германского вопроса.

На заседании присутствовали члены

правительства ГДР во главе с исполняю
щим обязанности премьер-министра ГДР 
Вальтером Ульбрихтом. В дипломатических 
ложах находились представители верхов
ного комиссара (ХСР в Германии, совет
ского посольства, посольств и миссий 
стран народной демократии, аккредитован
ные при правительстве Германской Демо
кратической Республики.

Председатель Народной палаты И. Дик- 
ман в своей вступительной речи осудил 
произвол западногерманской реакции, 
жестоко преследующей борцов за мир, де
мократию и единство Германии.

С правительственным заявлением о мир
ном урегулировании германского вопроса 
выступил Вальтер Ульбрихт.

Правительственное заявление Вальтера Ульбрихта
БЕРЛПН, 25 ноября. (ТАСС). В своем 

правительственном заявлении на сего
дняшнем заседании Народной па.1аты ГДР 
Вальтер Ульбрихт указал на обострение 
политического положения в Германии, 
ввиду того, что в Западной Германии 
власть принадлежит сейчас самым агрес
сивным силам германского империализма 
и милитаризма, которые добиваются осу- 
ществ.тения в Европе агрессивных амери
канских планов.

В этих американских планах, сказал 
Ульбрихт, решающую роль играет возрож
дение германского милитаризма. Герман
ский вопрос стал вопросом мира или вои
ны в Европе.

На основании конкретных фактов, а 
также заявлений боннских политиков 
Вальтер Ульбрихт показал в своем заявле
нии. что боннское правительство, выра
жающее агрессивные интересы американ
ских и западногерманских империалистов, 
проводит политику, угрожающую нацио
нальному существованию немецкого наро
да и миру в Европе. Он подчеркнул при 
этом, что с помощью боннского и париж
ского военных договоров клика Аденауэра 
и американские империалисты стремятся 
превратить Западную Германию в воен
ный плацдарм агрессивного Северо-атлан
тического блока и обеспечить западно- 
германским империалистам .господствую
щее положение в Западной Европе.

Вальтер Ульбрихт подчеркнул, что аде- 
науэровская клика реваншистов и мили
таристов намеревается направить свой 
первый удар прежде всего против Фран
ции и ряда других западноевропейских 
стран, уже подвергавшихся нападению I 
гитлеровских фашистов. Тот факт, что ‘ 
удар западногерманских милитаристов на
правляется прежде всего против Франции, 
сказал Ульбрихт, следует из того, что 
господа в Бонне, несмотря на свою бол
товню о «политике силы», очень хорошо 
знают, какую  силу представляют собой 
советские войска, несущие вахту мира в 
ГД Р ,'и  они очень хорошо могут оценить 
силу рабочих и крестьян в ГДР, Чехосло
вакии и Польше. Они знают, что рабочие 
и  трудящиеся крестьяне в ГДР начали 
принимать меры безопасности, которые 
делают невозможным повторение 17 июня 
или других подобных фашистских прово- 
капий.

Ульбрихт привел ряд данных, которые 
показывают, что преступная подрывная 
деятельность, усиленно проводимая в ГДР 
американскими агентами и шпионами и 
находящимися у них в подчинении раз
личными западногерманскими и западно
берлинскими террористическими и шпион
скими организациями, противоречит всем 
нормам международного права.

Вальтер Ульбрихт указал, что правые 
лидеры СДПГ согласны с arpeccnimofi 
внешней политикой боннского правитель
ства.

Касаясь намечаемого западными держа
вами сепаратного совещания на Бермуд
ских островах, Ульбрихт подчеркнул, что 
если это совещание состоится, то оно 
явится очередным шагом на пути углуб
ления раскола Германии и подготовки За
падной Германии к  ро.тп вооруженного 
американского жандарма в Европе, к.ак 
это имело место в результате всех других

БЕ Р Лга, 25 ноября. (ТАСС). После 
выступления Вальтера Ульбрихта состоя
лись прения, в которых приняли участие 
представите.ти различных фракций.

Выступавшие одобрили от имени своих 
фракций заявление правительства ГДР, 
сделанное исполняющим обязанности 
премьер-министра ГДР Вальтером Уль
брихтом по вопросу о мирном разрешении 
германского вопроса, содержащиеся в нем 
конкретные предложения. Народная пала
та единодушно приняла совместное заяв
ление всех фракций Народной палаты 
ГДР.

В заявлении говорится:
Депутаты Народной палаты с глубоким 

удовлетворением приветствуют заявление 
исполняющего обязанности премьер-мини
стра ГДР Вальтера Ульбрихта о мирном 
урегулировании германского вопроса и 
содержащиеся в нем новые конкретные

предшествовавших сепаратных совещаний 
западных держав.

Отказ США рассмотреть предложения 
Советского правительства о мирном до
говоре с Германией свидетельствует о 
нежелании обеспечить сохранение мира в 
Европе. В связи с этим Ульбрихт под
черкнул, что единственным средством со
хранить мир в Европе является заключе
ние мирного договора с Германией и 
устранение агрессивных американских 
военных баз на германской территории.

В своем заявлении Ульбрихт уделпл 
большое внимание взаимоотношениям меж
ду немецким и французским народами. Он 
заявил, что Германская Демократическая 
Республика и все миролюбивые немцы 
поддерживают французский народ, высту
пающий против возрождения германского 
милитаризма в Западной Германии и, в 
частности, против договора о «европей
ской армии», и стремятся к  мирным и 
дружественным отношениям с Францией. 
Правительство ГДР приложит все усилия 
к  установлению дружественных отноше
ний с французским народом на сснове 
национальной независимости и полного 
равноправия.

Затем Вальтер Ульбрихт подчеркнул, 
что главная задача всех миролюбивых 
демократических сил немецкого народа 
состоит в том, чтобы помешать американ
ским поджигателям войны и их боннским 
пособникам ввергнуть немецкий народ в 
катастрофу новой войны.

Так как мы хотим единства Германии, 
сказал Ульбрихт, мы заявляем сегодня, 
как и прежде, о своей готовности в лю
бое время без предварительных условий 
выяснить за круглым столом с представи
телями Западной Германии все вопросы, 
которые могут служить восстановлению 
единства Германии на демократической 
основе о заключению мирного договора. 
Я подчеркиваю еще раз, заявил Ульбрихт, 
готовность прав1гтельства Германской Де
мократической Республики вести пере
говоры по любому вопросу, который мо
жет способствовать ослаблению напряже
ния и может открыть путь к  созданию 
единой, демократической, миролюбивой и 
независимой Германии.

Наряду с предложением об образовании 
временного общегерманского правительст
ва из представителей Западной Германии 
и ГДР, которое уже неоднократно дела
лось правительством и Народной палатой 
ГДР, Вальтер Ульбрихт внес также ряд 
других предложении, направленных на 
сблргжение между Западной Германией и 
ГДР.

В частности, он высказался за лПрове- 
дение немедленных переговоров между 
ГДР и Западной Германией по вопросу об 
облегчении и расширении общегерманской 
торговли, а также по вопросу об урегу
лировании сообщения между Западной и 
Восточной Германией с целью установле
ния действительно нормальных отноше
ний между немпамп обеих частей стра
ны. Он высказался за проведение пере
говоров о численности, вооружении, раз
мещении и задачах полиции с целью ос
лабления напряженного положения н с 
целью мирного воссоединения Германии. 
Далее Вальтер Ульбрихт заявил о готов
ности правительства ГДР к  переговорам

по вопросу о борьбе против милитарист
ской литературы и по вопросу о распро
странения по всей Германии книг, филь
мов, произведений искусства, содержащих 
идеи гуманизма.

Заключительная часть правительствен
ного заявления Ульбрихта была посвяще
на задачам усиления борьбы немецкого 
народа за скорейшее мирное решение гер
манского вопроса. У.1ьбрихт подчеркнул, 
что ввиду стремления западных держав 
воспрепятствовать путем созыва сепарат
ного Бермудского совещания заключению 
мирного договора с Германией, борьба не
мецкого народа за мирный договор, за 
вывод оккупационных войск через год 
после вступления этого договора в силу и 
за ликвидацию всех иностранных воен
ных баз на территории Германии являет
ся важнейшей задачей.

Ульбрихт подчеркнул, что предложен
ный Советским Союзом в марте 1952 го
да проект .мирного договора с Германией 
отвечает интересам немецкого народа, и 
призвал всех миролюбивых немцев неза
висимо от партийной принадлежности, 
мировоззрения и социального положения 
объединиться в великом народном движе
нии за мир, единство, демократию и бла
госостояние.

Вальтер Ульбрихт указал на тяжелые 
последствия политики боннского прави
тельства для рабочих, крестьян, молоде- 

] жи  и всего трудящегося населения За- 
i падной Германии.
{ В заключение правительственного заяв

ления Ульбрихт сказал:
I Первой задачей в борьбе за сохранение 
мира и за национальное воссо('динение 

I Германии на демократической основе яв
ляется укрепление Германской Демократи
ческой Республики.

... Прочность Германской Демократиче
ской Республики дает рабочему классу и 
всем патриотическим силам в Западной 
Германии все новые силы в их тяжелой 
борьбе против западногерманского милита
ризма и американского империализма^ 
Прочность Германской Демократической 
Республики показывает также милитари
стам в Западной Германии бесперснектив- 
ность их планов...

Пятнлетнип план и проведение нового 
курса непрерывно повышают жизненный 
уровень населения ГДР. Мы ' показываем 
рабочему классу и крестьянам Западной 
Германии, что народ способен взять в 
свои руки свою собственную судьбу и 
руководить государством и экономикой. 
Уже сегодня положение рабочего класса 
и трудящихся крестьян в Германской 
Демократической Республике лучше, чем 
оно было когда-либо.

В Германской Демократической Респуб
лике обеспечены условия жизни для каж 
дого гражданина. Здесь нет больше эконо
мических кризисов и произвола владель
цев концернов и банков. Если все* миро
любивые патриотические силы сплотятся 
в братском сотрудничестве и будут бо
роться плечом к плечу с западногерман
скими борцами за мир, то все военные 
планы американских и германских моно
полистов будут ликвидированы в зародыше 
и большое дело мира и демократического 
единства Германии одержит победу и над 
всей Германией будет сиять солнце мира 

I II свободы.

ВОЛНЕНИЯ СРЕДИ СОЛДАТ 
АНГЛИЙСКИХ ОККУПАЦИОННЫХ 
войск в ЗОНЕ СУЭЦКОГО КАНАЛА

КАПР, 24 ноября. (ТАСС). Египетские 
газеты сообщают о волнениях, происходя
щих среди солдат английских оккупаци
онных войск в зоне Суэцкого канала. 
Солдаты требуют возвращения их на ро
дину.

Корреспондент газеты «Аль-гумхур аль- 
мысри» передает из Файида (зона Суэцко
го канала) о том, что 8 тыс. шотландских 
солдат, составляющих одну десятую часть 
всех анг.тийских войск, находящихся в 
зоне Суэцкого канала, взбунтовались и 
потребовали немедленной отцравки их на 
родину.

Газета «Аль-ахрам» сообщила также о 
бунте 500 солдат —  уроженцев о-ва 
дМаврикия, которые, добиваясь удовлетво
рения своего требования о возвращении 
их на родину, в течение 25 дней отказы
вались выходить на работу. Газета пи
шет, что командование вынуждено было 
принять решение о выводе их из зоны 
Суэцкого канала.

Новое доказательство подрывной 
деятельности специальных агентов  

в лагвре военнопленных
ПЕКИН, 24 ноября. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Синьхуа передал из Кэсо
на, что согласно опубликованному вчера 
официальному сообщению нейтральной ко
миссии по репатриации, индийские охран
ные войска перехватили письмо, содержа
щее секретные коды и инструкции специ
альным агентам в лагере военнопленных в 
Тонжанни относительно срыва ра.зъясни- 
тельной работы и убийства пленных, 
желающих репатриироваться.

Незадолго до этого нейтральная комис
сия по репатриации осудила американ
скую сторону за доставку контрабандным 
путем радиоустановок в лагерь военно- 
п.тенных и за использование американско
го полевого госпиталя 64 для передачи 
инструкции агентам.

Нейтральная комиссия по репатриации 
решила информировать как корейско-ки
тайскую, так и американскую сторону о 
содержании перехваченного письма. Пн- 
дийскин представитель заявил, что в 
письме «содержались инструкции .тля не
коей организации, действующей в лагере а 
за его пределами. В нем, в частности, со
держалась инструкция о том. каким обра
зом члены этой организация должны под
держивать постоянный кЛттакт друг с 
другом. В письме сообщалось также о не
скольких кодах, при помощи которых чле
ны организации должны были обмени
ваться между собой информацией. Нако
нец, в письме говорилось о том, каким 
образом нужно заставлять военнопленных 
сопротивляться проведению гре.ди них 
разъяснительной работы, и указывалось, 
что тех пленных, которые пожелают пе- 
патриироваться, надо убивать, чтобы 
прелотвра'еить раскрытие этих секретных 
инструкций».

предложения. Тем самым правительство \ 
ГДР выражает непоколебимую волю про
должать усилия в деле достижения согла
шения между немцами и не ослаблять 
борьбы за мирное воссоединение нашей 
родины. Народная палата ГДР подчерки
вает вновь свою постоянную готовность 
приложить все силы для разрешения это
го жизненно важного вопроса нашего на
рода. Быстрейшее совместное обсуждение 
всех вопросов о восстановлении единства 
Германии и сохранении мира имеет реша
ющее значение для мира в Европе и 
больше того, во всем мире. Высшее пред- 
.ставительство ГДР попрежнему убеждено 
в том. что нет таких спорных проблем, 
которые бы не нашли своего разрешения 
при наличии доброй воли путем обоюдно
го соглашения и совместных переговоров.

Современное развитие в Западной Гер
мании не оставляет сомнения в том, что

правительство Аденауэра бесцеремонно 
испо.тьзуст свою власть в агрессивных 
интересах воинствующего монополистиче
ского капита.та. Поэтому сегодня больше, 
чем когда-либо, необходимо усилить и 
силотить в непоколебимом единстве все 
миролюбивые патриотические силы нашей 
нации.

Народная палата Германской Демокра
тической Республики поднимает свой го
лое и призывает все население Герма
нии —  рабочих, крестьян, служащих, 
ученых, техников, врачей, работников ис
кусства, воспитателей и, прежде всего, 
молодежь не щадить своих сил для вос
соединения своей родины, для сохранения 
и укрепления мира.

После рассмотрения ряда других вопро
сов, стоявших на повестке дня. Народная 
палата закончшта свою работу.

С у д  н а д  М о са д д ы к о м
ТЕГЕРАН, 24 ноября. (ТАСС). На су

дебном процессе по делу Мосаддыка п 
бывшего начальника генерального штаба 
иранской армии генерала Рияхи 22 и 23 
ноября продолжал выступать с обвини
тельной речью генеральный военный про
курор Азмуде.

На заседании 23 ноября Мосаддык по
просил у председательствующего на суде 
слово и заявил, что прокурор обвиняет 
его в «безбожпп», чтобы его, Мосаддыка, 
убили.

председательствующий предложил про
курору не касаться в дальнейшем вопро
сов религии.

З а я в л е н и е  ко м ан д ую щ его  П лим утским  
военно-м орским округом

ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). Комая- 
дующий Плимутским военно-морским окру
гом адмирал Мансерг опубликовал заявле
ние, в котором на основании показаний 
очевидцев опровергаются клеветнические 
утверждения о том, что команда советско
го буксира «Храбрый» якобы не оказала 
помощи английскому моряку, когда его 
лодка опрокинулась в гавани порта, и он 
нача.д тонуть. В заявлении указывается, 
что команда буксира не могла слышать 
криков о помощи. ______

В заявлении говорится: «Из показаний, 
сделанных во время следствия по делу ря
дового королевской морской пехоты, уто
нувшего в результате того, что во время 
учений в Плимутском заливе опрокинулась 
лодка, могло создаться впечатление, что 
русский буксир «Храбрый» не предпри
нял все меры, которые он мог. для оказа
ния помощи. Это опровергается показания
ми очевидцев».

Дебаты по внешней политике 
в Национальном собрании Франции
п р а в и т е л ь с т в о  п о ст а в и л о  во п р о с  о  д о в ер и и

ПАРИЖ, 25 ноября. (ТАСС). Сегодня 
ДО шести часов утра длилось заседание 
Национального собрания и работа uap.ia- 
меытских групп, стремившихся арийти к 
соглашению относительно проекта резолю
ции UO вопросам так называемой «евро- 
цейской» политики французского прави
тельства. Однако между различными пар
тиями и внутри самих правых партий воз
никли весьма острые разногласия, кото
рые, судя по сообщениям печати, до сих 
пор не удалось преодолеть. Заседание На
ционального собрания было перенесено на 
J5 часов по местному времени 25 ноября 
(17 часов по московскому времени).

Об острой внутренней борьбе свидетель
ствует уже тот факт, что в бюро Нацио
нального собрания внесено 20 различных 
проектов резолюций, из которых абсолют
ное большинство осуждает идею «европей
ской армии». Ко вчерашнему вечернему 
заседанию Национального собрания бы.то 
зарегистрировано 13 проектов резолюций, 
из которых только два проекта— проект 
социалистов и проект партии МРП —  
одобряли в принципе «объединение Евро
пы» (т. е. создание «европейского полити
ческого сообщества» и «европейской ар
мии»). Первоначально руководство социа
листической партии решило поддержать 
проект партии МРП, представленный Кост- 
Флорэ. Однако вскоре стало ясно, что 
большинство членов социалистической 
группы в парламенте соглашается поддер
жать только проект социалистической пар
тии и никакой другой (как известно, 
проект социалистов,’ одобряя идею «объе
динения Европы», содержит ряд оговорок). 
Р связи с этим партия МРП изменила по
зицию и решила голосовать за проект со
циалистов.

В партии радикалов произошел раскол. 
За проект социалистов решили голосовать 
только 30 депутатов, 24 выступили про
тив п 10 человек заявили, что они воздер
жатся. Что касается так называемых 
«умеренных» («независимые республикан
цы» и «крестьянская партия»), то они 
заявили об отказе поддержать проект, 
представленный сопиалпстами. Деголлевцы 
из группы «республиканский союз соци
ального действия» и бывшие деголлевцы 
из группы «регпуб.лпкапскор и социальное 
действие» категорически отказались по.1- 
держать любой ппоект. одобряющий идею 
«европейского оборонительного сообщест-

Как указывает сегодняшняя печать, не 
менее острые разногласия возникли и в

правительстве. Бидо и Тетжен потребовали 
ноддержать проект социалистов, Рейно со
гласился также с этим цроектом, но пред
ложил внести в него добавление о Саар
ской проблеме. Однако министр по делам 
заморских территорий Ж акино и группа 
министров (главным образом деголлевцы) 
решительно выступили против этою 
проекта.

Печать сообщает, что на заседании со
вета министров, состоявшемся ночью под 
председательством президента Венсана 
Ориоля, было разрешено главе правитель
ства Ланьелю поставить сегодня в случае 
необходимости вопрос о доверии. Все га
зеты пишут, что борьба между аравыми 
партиями и внутри правительства носит 
весьма острый характер. Га.зета «Фига
ро» подчеркивает, что работа Нацпональ- 
ного собраниями парламентских групп про- 
ходй.да в обстановке чрезвычайного заме
шательства.

ПАРПЖ. 25 ноября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс Пресс, Национальное 
собрание перед окончанием своего ночнюго 
заседания отклонило 325 голосами проггив 
247 требование соппалистов обсуждать их 
резолюцию в первую очередь.

ПАРИЖ, 25 ноября. (ТАСС). Сеподна 
заседание Национального собрания не
сколько раз откладывалось. Бьыи внесены 
два новых проекта резолюции — оба 
представителями правительственного боль
шинства. Члены МРП Кост-Флорэ и Бише 
внесли краткую резолюцию, в которой 
одобряются заявления правительства и 
предлагается продолжать «политику объе
динения Европы».

Другой проект резолюции внес «неаави- 
симый республиканец» Пьер Гарэ. В этой 
резолюции предлагается вновь «одобрить 
политику, изложенную председателем со
вета министров в его правительственной 
декларации при утверждении его полномо
чий», а также «обеспечить преемствен
ность политики объединения Европы».

На открывшемся днем заседании ггредсе- 
датель совета министров Ланьель поставил 
вопрос о доверии, потребовав принятия 
резолюции Гарэ. Он указал, что в момент, 
когда должны начаться международные 
переговоры, политика до.тжна быть «чет
ко определена».

Голосование по вопросу о доверии на
значено на 27 ноября. Поскольку прави
тельство поставило вопрос о доверии в 
связи с резолюцией Гарэ, все остальные 
резолюции исключаются.

- -П  с  о -
Извещения

2 7  н о я б р я  1 9 5 3  г ., в  7  ч а с о в  в е ч е р а , 
в областно(М  л е к т о р и и  —  л е к ц и я  н а  
те м у : « Х а р а к т е р  экх^м омичеоких з а -  
ксйнов соц 'И ализм а: осяс® н о й  э к а ч о -  
м н ч е ск и й  закоя!, закю1Н п л а н о м е р н о го , 
п р о п о р ц и о н а л ь н о го  р а зв и т и я  с о ц и а л и с т и 
ч е с к о го  н а р о д н о го  х о зя й с т в а »  (2 -я  л е к 
ци я). Ч и т а е т  к а н д и д а т  эк о н о м и ч е с к и х  н а 
у к  И . И . З а к а р л ю к .

2 7  н о я б р я  1 9 5 3  го д а , в  7  ч а с о в  в е 
ч е р а , в  п о м е щ е н и и  б и б л и о т е к и  Т о м с к о 

го  г о р к о м а  п а р т и и  (К о о п е р а т и в н ы й  п е 
р е у л о к , 5 )  д л я  с а д ю с т о я т е л ь н о  и зу ч а ю 
щ и х  д и а л е к т и ч е с к и й  и и с т о р и ч е с к и й  м а 
т е р и а л и з м  б у д е т  п р о ч и т а н а  л е к ц и я  н а  
те м у : « М а р к с и с т с к и й  д и а л е к т и ч е с к и й
м е ю д  —  е д и н с т в е н н о  н а у ч н ы й  ме1Тод 
п о зн а н и я  и р е в о л ю ц и о н н о го  п р е о б р а з о 
в а н и я  м и р а »  (л е к ц и я  в то р а я ).

Ч и т а е т  с т а р ш и й  п р е п о д а в а т е л ь  Т о м 
с к о г о  г о с у д а р с т в е н н о го  у н и в е р с и т е т а  
А . Б .  О зи р с к и й . '

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

T F A T P
О б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

и м ен и  В, П  Ч к а л о в а .

2 7  н о я б р я  —  « П о з д н я я  л ю б о в ь » .
2 8  н о я б р я  —  « В о с к р е с е н и е » .
Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е к т а к л е й  в 7  ч а 

с о в  3 0  м и н у т  в е ч е р а .

П р о т и в  р е п р е с с и й  в К е н и и
З а я в л е н и е  П о л и т и ч еск о го  к о м и т е т а  к о м м ун и ст и ч еск о й  п арт и и  В ел и к о б р и т а н и и

ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). Нолитиче- 'ожесточенных бомбардировок в густонасе-
ский комитет коммунистической партии 
Великобритании оиуиликовал заявление 
по поводу решсчшя английского правитель
ства использовать бомбардирошцикц для 
подавления национально-освободительного 
двиисепия в Кенни. В заявлении, в част
ности. говорится:

«Решение правительства о проведении

ленных районах Кении означает новый 
этап в кампании за истребление негров 
Кении, означает ыаосовое истребление ты
сяч ни в чем не повинных и беззащитных 
женщин и детей».

Политический комитет призывает рабо
чее и прогрессивное движение Англии под

держать требования прекращения массо
вых бомбардировок в Кении, вывода отту
да всех английских войск, отмены запре
щения союза негров Кении и освобожде
ния негритянских .тидеров этой страны. 
Комитет призывает также поддержать об
щенациональный день протеста против 
зверств в Кении, назначенный на 9 де
кабря.

Обострение англо-египетских разногласий в Судане
КАПР. 25 ноября. (ТАСС). По сообще

ниям печати, так называемая международ
ная комиссия но наблюдению за выборами 
в Судане, состоящая из представителей 
Англии, США. Индии, Судана и Египта, 
большинством голосов отклонила требова
ние египетского правительства об увольне
нии английских чиновников и губернато
ров двух суданских провинций— Кассала 
и Экватория и проведении в этих провин
циях новых выборов.

Газеты публикуют заявление высокопо
ставленного египетского официального ли
ца, которое назвало это решение «непра
вильным». Это лицо заявило, что «пове
дение комиссии вызывает в Египте удив
ление», поскольку комиссия признала 
факт нарушения англайской администра
цией свободы выборов в провинциях Еас- 
сала и Экватория и в то же время не со

гласилась с требованием Египта об от
странении от занимаемых ими должностей 
английских чиновников, виновных в этом 
нарушении.

Министр иностранных дел Египта 
Фавзи на просьбу прокомментировать ре
шение комиссии заявил:

«Мы не отказываемся ни от одного и.з 
своих прав и немедленно предпримем ша
ги с тем, чтобы их защитить».

КИЛО
К и н о т е а т р  ш те н и  М . Г о р ь к о г о . 2 7 ,

2 8 ,  2 9  н о я б р я  —  « М о н  м а л е н ь к г й  
д р у г » .  С е а н с ы : 1 1 - 5 0 ,  1 - 4 0  3 - 3 0 ,
5 - 2 0 .  7 - 1 0 ,  9 .  1 0 - 4 5 .

К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . Б о л ь 
ш о й  з а л  2 7 ,  2 8 ,  2 9  н о я б р я — « С в и н а р 
к а  и п а с т у х » . С е а н с ы : 1 1 , 1, 3 .  5 .  7 , 9 , 
1 0 - 4 0 .  М а л ы й  з а л .  2 7 ,  2 8 ,  2 9  н о я б - 
р я  —  « З д р а в с т в у й , М о с к в а » .  Сеаш сы : 
1 2 - 3 0 ,  2 - 3 0 .

Томская областная филар.мония

СКОРО
Л е н и н г р а д с к и й  а н с а м б л ь

т а н ц а .
■

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  ко н Т о р а  
Г о с б а н к а  д о в о д и т  д о  с в  д е и и я , 
ч то  с  1 д е к а б р я  1 9 5 3  го д а  об 

с л у ж и в а н и е  к л и е н т о в  п р о и зв о д и т 
с я  с  9  ч а с о в  у т р а  д о  3  ч а с о в  д н я , 
с  п е р е р ы в о м  с  1 д о  2  ч а с о в  д н я , 
п о  у тв е р } кд е н н о м у  г р а ф и к у .

2  —  1

Т о м с к а я  « А В Т О Т Э К »  д о в о д и т  
д о  с в е д е н и я  в с е х  м а ш и н о в л а д е л ь -  
ц е в  о  то м . что  2 9  н о я б р я  1 9 5 3  го
д а  б е н зо з а п р а в о ч н а я  к о л о н к а  бу
д е т  о с т а н о в л е н а  н а  р е м о н т  с  10  
ч а с о в  у т р а  д о  5  ч а с о в  в е ч е р а .

2 — 1

Т о м с к и й  го с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т  и м е н и  В . В . К у й б ь ш е в а
о б ъ я в л я е т ,  что  в ч е т в е р г .  10  д е к а б р я  1 9 5 3  го д а , в  7  ч а с о в  в е ч е р а , в  1-й  

а у д и т о р и и  С и б и р с к о го  ф и з и к о -т е х н и ч е с к о г о  и н с т и т у т а , н а  з а с е д а н и и  у ч е н о г о  с о 
в е т а  ф и з и ч е с к о г о  ф а к у л ь т е т а  с о г г о и т с я

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И
ш у ч н ы м  оо тр у д 'н и ко м  С Ф Т И  В . Ф . К о н у с о в ы м  на т е м у : « К  т е о р и и  г е к с а -  

го !тал ьн ы х  к р и с т а л л о в » ,  п р е д с т а в л е н н о й  н а  с о и с к а н и е  у ч е и о й  с т е п е н и  к а н д и д а т а  
с^щ зико -м атсм ати ч ески х  н а у к .

О ф и ц и а л ь н ы е  о п п о н ен ты : п р о ф е с с о р  д о к т о р  П . П . К у ф а р е в  и  д о ц е н т  
Л .  И . В а с и л ь е в .

С  д и с с е р т а ц и е й  мсижно о зн а к ам и ггьс я  в  бмзблгиотеие С Ф Т И  (п л о щ а д ь  Ре* 
в о л ю ц и и , 1). •

у ч е б н ы й  К О М Б И Н А Т  Т О М С К О Й  П Р И С Т А Н И

производит набор на двухтеоонныо нурсы судовых конегаров
П р и н я т ы е  о б е с п е ч и в а ю т с я  с ти п е и д и е й  в  р а з м е р е  2 6 0  р у б . ^
Н а ч а л о  з а ш г ш й  с  1 д е к а б р я  1 9 5 3  года.
О б р а щ а т ь с я : го р о д  Т о м о к , у л и ц а  К . М а р к с а , 

р е у л о к , 3 ,  о т д е л ы  к а д р о в .
2 0  0 С о в п а р т ш н о л ь н ы й  ае*

Б а за р н о -р ы н о ч н о е  у п р а в л е н и е
с т а в ш ' в  и зв е с т н о с т ь  о р г а к и з а ц и и  
го р о д а  Т о м с к а , ч то  п е р е з а к л ю ч е 
н и е  д о го в о р о в  н а  а р е н ;^  п о м е щ е 
н и й  и  н а  м е с т а  п о д  т о р го в л ю  н а  
1 9 5 4  го д  б у д е т  п р о и зв о д и т ь с я  с  
1 д е к а б р я  по 2 0  д е к а б р я  1 9 5 3

2 — 1

Т р е б у ю т с я  р а б о ч и е  н а  п о г р у з к у  к и р 
п и ч а  (о д и н о к и е  р а б о ч и е  о б е с п е ч и в а ю т с я  
о б щ еж к ги е .м ). О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , 
К р а с н о а р -м е й ск а я , 1 2 2 ,  кирпичш >1й з а 
в о д  №  1 0 , т е л е ф о н  3 6 - 9 7 .

3 — 1

А д р е с  р е а ак ц й и : го р  Т о м ск , а р о с п  я м  Л е н и н а , 13 . т е л е ф о н ы  д л я  с п р а в о к  (к р у г л ы е  су тки ) — 4 2 -4 2 , р е д а к т о р а  — 3 7 -3 7 . за м  р е д а к т о р а  — 3 7 -7 0 , 
3 7 -7 7  и 4 2 -4 4 , а р о а а х а и д ы г - 4 7 -4 5 . в у зо в , ш к о л  в к у л ь т у р ы  — 4 2  46, с е л ь с к о го  х о зя й с т в а  — 3 7  3 9 ,  и р о м ы ш л е н н о го  — 3 7  7 5 . о т д е л а  п и сем  — 3 7  3 8  в  3 1 -4 7 ,

б у х г а л т е р и и  в о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  — 3 7 - ( ^ .  с т е н о г р а ф и с т к и  — 3 3 - 9 4 . д и р е к т о р а  г н а о г р а ф и в  -

о тв е т  с е к р е т а р я  
о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  

■ 3 7 - 7 2 .

31  1 9 , с е к р е т а р и а т а  — 4 2 -4 0 . о тд е л о в : п а р ти й н о й  ж и зн и  —  
—  3 7 -3 3 , з а м  з а в  и зд а т е л ь с т в о м  — 3 7 -7 5 ,

1 , I.

Т Р Е Б У Ю Т С Я  э л е к т р о с в а р щ и к и , ко 
ч е г а р ы , гр у з ч и к и  на авто .м аш ины . О б
р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , у л и ц а  Б е л а я  3 ,  
з а в о д  « Р е с п у б л и к а » .

3 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
к о ч е г а р ы , гр у зч ш еи , э к с п е д и т о р ы , с л е 

с а р и  д е ж у р н ы е , с л е с а р и -р е м о н т н и к и , 
у б о р щ и ц ы . О б р а щ а т ь с я : г Т о м с к , пе
р е у л о к  Б а т е н ь к о в а , 2 ,  х л е б о к о м б и н а т , 
о т д е л  к а д р о в ;

2 — 2
га р д е р о б щ и ц ы , и сто п н и к и , д в о р н и к и , 

у б о р щ и ц ы , с т о р о ж . О б р а щ а т ь с я : го р о д  
То.мск у л и ц а  Р о з ы  Л ю к с е м б у р г . 1 3 . 
т о п о г р а ф и ч е с к и й  т е х н и к у м .

2 — 2

К 3 0 4 9 5 2 с. Т о м с к , п ш о г р а ф и я  2  Н о л и г р а ф н з д а т а . Т и р а ж  5 5 .0 0 0  э к з .  З а к а з  №  4 0 9 0


